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П Р И Б Ы Т И Е  
ДЕ ЛЕ Г АЦИИ  

ЦК КПЧ
На основе договоренности 

между Политбюро ЦК КПСС и 
Президиумом ЦК КПЧ 3 октяб
ря в Москву прибыла делега
ция ЦК КПЧ, в состав кото
рой входят Первый секретарь
НК КПЧ тов. А. Дубчек, член 

резидиума ЦК КПЧ, Предсе
датель правительства ЧССР 
тов. О. Черник, член Президи
ума- ЦК КПЧ, Первый секре
тарь ЦК КП Словакии тов. 
Г. Гусак.

Во Внуковском аэропорту 
делегацию встречали Генераль
ный секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев, член Политбю
ро ЦК КПСС, Председатель Со
вета Министров СССР тов. 
А. Н. Косыгин, член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР тов. Н. В. Подгорный, 
член Центральной ревизионной 
комиссии КПСС, заведующий 
отделом ЦК КПСС тов. К. В. 
Русаков.

Среди встречавших находи
лись посол ЧССР в СССР тов. 
В. Коуцний и со-грудники че
хословацкого посольства.

(ТАСС).

ЛЕНИНСКАЯ ТРУДОВАЯ ВАХТА
ЧЕСТЬ  
М А РК И
З Л Б О Д Л

На Томском электромеха
ническом заводе к концу пя
тилетки будет производить
ся отбойных молотков около 
150 тысяч в год, а вентиля
торов местного проветрива
ния — до 40 тысяч в год. 
Как известно, в марте ны
нешнего года тэмзовцы выпу
стили , миллионный отбойный 
молоток. На выпуск первого 
миллиона молотков было за
трачено 26 лет. На выпуск 
второго миллиона. отбойных 
молотков понадобится толь
ко 6—7 лет.

Но не только возрастет 
количество выпускаемых из
делий — значительно улуч
шится их качество. Кон
структоры завода хотят 
100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина отметить за
пуском в массовое пройгрод- 
ство отбойного молотка с 
виброгасящим устройством. 
Решением этой задачи заня
ты И. Ф. Высоцкий, Ю. М. 
Башлыков и В. М. Бирюков. 
Вредное влияние вибрцции 
будет намного уменьшено.

Вентилятор «Проходка- 
500» выпускается заводом 
почти два десятилетия. 
Пройдя за это время неко
торую модернизацию, венти
лятор завоевал признание у 
шахтеров ср)аны и за ее
пределами. что было хо

рошо в недалеком прошлом, 
не может удовлетворить 
потребителя сегодня, а тем 
более BaiBTpa.

Поэтому сейчас разраба
тывается - модель вентилято
ра ВМ-5, призванная заме
нить собой вентиляторы 
СВМ-5М и -«Проходку-500». 
Отличительной Особенно
стью нового вентилятора яв
ляется съемный электродви
гатель и узел регулирования 
производительности, что соз
дает ша.хтерам благоприят
ные условия для экономич
ной эксплуатации и ремонта 
вентилятора. (Согласно плану, 
завод обязан выпустить пер
вую партию вентиляторов 
ВМ-5 уже в четвертом квар
тале нынешнего года.

Но не только машины и 
механизмы высокого класса 
определяют лицо предприя
тия. Гордостью завода явля
ются передовики производ
ства. Фрезеровщик В. Д. 
Сенцов, слесари-сборщики 
С. И. Прутков и Б. Я. Юн- 
гейм, револьверщица Р. Г. 
Зайцева, конструктор Т. В. 
Лезина, технолог Н. К. Ер
шова и многие другие своим 
трудом крепят честь марки 
старейшего в Томске маши
ностроительного предприя
тия.

В . В О Р О Б Ь Е В .

н  а у д а р н о й  с тр о й к е
стенке. Они выполняют смен
ные задания на 110—-120 
процентов. В бригаде плот
ников И. П. Горелова рабо
тают Люди из различных ор
ганизаций; В. С. Дымов -  
грузчик речного порта, С. Н. 
Куликов — путеец вагонно
го депо станции Томск-П, 
С. П. Тропов — столяр ме
бельного комбината, А. ■ Г. 
Быков — плотник завода 
измерительной аппаратуры, 
Н. И. Никифоров — арма
турщик Спецстроя-1, Г. А. 
Карпов — плотник завода 
резиновой- обуви.

Все они живут .одним 
стремлением — приблизить 
день, когда по КузнеНному 
взвозу пройдет первый 
троллейбус.

П . Ю Ф Е Р О В , 
инженер Спедстроя-1,

Вторую очередь троллей
буса—к 51-й годовщине Ок
тября.- Под таким девизом 
трудится коллектив строите
лей важнейшей трассы горо
да.

Рабочие управления Спец
строй-1 ‘заняты на самом 
трудном участке работ — 
Кузнечном взвозе. Сейчас 
здесь решается вопрос, ког
да троллейбус пойдет по но
вой линии. Хорошо трудятся 
плотн'йки, занятые на устрой
стве опалубки к подпорной

Комсомолка Алла Щетннко работает на электролампе вом заводе шесть лет. За это время в совершенстве овла
дела несколькими профессиями. Алла отличается умением передать свой опыт другим. Это качество осо
бенно ценит в ней молодежь двадцать второго цеха, тде работает девушка. Алла Щетинко_ член цехового ком
сомольского бюро, профорг. „ „

НА СНИМКЕ: Алла Щетннко (слева) помогает ученице освоить операции на впайке ламповых детален.

ГОД
НЕФТЯНИКОВ- 

ДЕВЯТЬ МЕСЯЦЕВ
Томские нефтепромысло

вики в третьем году пяти
летки должны были добыть 
400 тысяч тонн. Это по 
плану. И его они выполнили 
в последние дни сентября. 
Промысловики добились в 
сентябре суточного деби'га в 
4.800 тонн. Неплохой ре
зультат!" Теоретически при 
круг.логодовой эксплуатации 
промысла томские нефтяни
ки вышли на уровень добы
чи миллион тонн в год. ■ 

Но пока нефть отгружает
ся только рекой. Нефтепро
вод еще не. пришел на том
скую землю. Поэтому, рапор
туя о выйолнении годового 
плана, нефтяники с благодар
ностью вспоминают экипажи 
нефтевозов - ■' пароходов 
«Жуковский» (капитан П̂  А.

Куклин), «Маяковский» (ка
питан К. И. Побереясюк), 
«Наметчик» (капитан И. А-. 
Студеникин). Эти экипажи 
работают по-ударному, не 
допуская простоев. Благода
ря труду передовых речни
ков, вся добытая нефть от
гружена, а нефтевозы снова 
спешат к резервуарам сбор- 
но-р'аспределйтеяьного пунк
та промысла.
’ На-1 октября; было, добы

то уже 5̂  тысяч тонц сверх 
годового " задания. «Отпра
вить 40 тысяч тонн нефти др 
конда навигации» — цель 
то 1ЙСКИХ нефтяников сего
дня. Они помнят свое обяза
тельство добыть в 1968 
году 440 тысяч тонн нефти, 
и они выполнят его.

В . Ж У К О В .

Рационализаторы Т ом- 
ского управления мАса^ 
низауии вносят свой 
вклад в облегчение тру
доемких процессов, со
кращение срока ремонта 
машин. Творческой груп
пой научной организа
ции труда внедрена в
производство 9jttKTpOUM-
пульсная установка. Ее 
назначение --- восста
новление поверхностей 
коленчатых валов, осей, 
катков, башмаков гусе
ниц. Ремонт деталей под 
слоем флюса сокращает. 
Трудовые затраты, умень
шает расход металла. Го
довой экономический 
.эффект от внедрения 
установки — 6.189 руб
лей.

ВКЛАД
ПЫ ТЛИВЫ Х
Значительно уменьши

лись простои механиз
мов во время ремонта за 
счет внедрения другого 
новшества — специаль
ного стенда для испытав 
ния и регулировки лебе
док бульдозеров. Разра
ботаны и внедрены в уп
равлении механизации и 
плавильные высокоча
стотные печи, из кото
рых сейчас получают ка
чественный Металл.

Это только часть но
винок, внедренных в уп
равлении Механизации. 
Активными рационали
заторами здесь проявили- 
себя . В. А . Горланов, 
В. С. Тихонов, А . И. 
Ходырев, А . А . Оль- 
ферт.

В . Щ У К И Н .

в трехэтажном здании, что 
поднялось недавно на терри
тории Томского завода режу
щих инструментов, на днях на
чались пуско-ртладочные рабо
ты. Здесь разместилась новая 
заводская станция нейтрализа
ции. Агрегаты этой станции, 
часть которых предприятие из
готовило своими силами, сде
лают сточные веды завода био
логически нейтральными. Кис
лоты и соли, до последнего 
времени частично попадавшие 
в Томь, на станции будут ней
трализоваться раствором га
шеной извести. Станция соз
дана под рукеводстаом заме
стителя главного инженера за
вода Ю. А. Лукьянова и на
чальника конструкторского 
бюро отдела главного механи
ка А. Г. Королева.

В. ПРОКОПЬЕВ.

ОСЕННИЕ 'НОВОСТРОЙКИ
Начались отделочные рабо

ты в новом просторном зда
нии, выросшем на улице Спор
тивной в поселке Могочине 
Молчановского района. Здесь 
разместится поселковая музы
кальная школа, Отличный по
дарок получат юные могочин-

ские любители музыки от 
етрюителей к 51-й годовщине 
Октября. Могочннспая музь;- 
кальная школа—не единствен
ная осенняя новострой;<1 в 
районе. В селе Алексеевне зг- 
ложен новый клуб. А в Колбнн- 
ке выросла целая улица из 
двухквартирных жилых дэмсв. 
Часть из них уже заселили 
семьи животноводов.

. В. МАЙКОВ.

ЛЕНИНСКОМУ ЮБИЛЕИ)
На днях состоялась конфе

ренция членов Томского от
деления Всероссийского теат
рального общества. Участники 
ее подробно обсудили план 
подготовки к 100-летню со дня 
рождения В. И. Ленина, Цент
ральное место в плане ВТО 
отведено оказанию помощи 
народным театрам, готовящим 
пьесы на современные темы, 
конференциям зрителей, улуч
шению работы семинара по 
марксистско-ленинской эстети
ке и- организации выставок 
«Образ В. И. Ленина в совет
ской драматургии». На конфе
ренции делегатом на XIII съезд 
Вееросенйекого театрального 
обществу избран народный ар
тист РСФСР А. В. Ратомский.

В. ХРОМОВ.

Урожай будущ его-забот а сегодняшняя

АНАЛИЗ
НАСТОРАЖИВАЕТ

Колхозам и совхозам об
ласти в этом году предстоит 
засыпать в закрома около 
770.700 центнеров семян 
яровых зерновых и бобовых. 
Ненастная осень затруднила 
подработку семенного мате
риала. Наряду с очисткой 
семян, в большинстве хо
зяйств придется подвергать 
их сушке. А для этого нуж
но располагать полной лабо
раторной характеристикой 
семенного зерна.

Настоящую заботу о семе
нах проявляют хозяйства 
Бакчарского района. В рай
онную контрольно-семенную 
лабораторию поступили об
разцы от 90.000 центнеров 
семян зерновых (план засып
ки — 86.450 центнеров). По
ловина семян проверена.

Однако таких примеров 
очень немного. Хозяйства 
ряда районов с лабораторной 
проверкой семенного мате
риала явно не торопятся. 
Так, в Томском районе толь
ко Туганский откормсовхоз 
представил семена в кон
трольно-семенную лабора
торию. В Зырянском районе 
из 75.950 центнеров , засы
панных семян на проверку 
поступило лишь 6.000. В Ча- 
инском районе в закрома за
сыпано 33.264 центнера се
мян, в лабораторию отправ
лены образцы от 13.780 
центнеров. Медленно посту
пают семена на лаборатор
ный анализ также в Кожев- 
никовском районе.

Между тем предваритель
ная проверка первых пар
тий семян показывает, что 
нынче очень много неконди
ционного семенного материа
ла. В Чаинском районе из 
2.350 центнеров семян, под
вергавшихся анализу, все 
некондиционные. В Кожев- 
ннковском районе из 7.560 
центнеров прбверенных се
мян 2.290—некондиционные 
по засоренности, 500 — по 
всхожести, 850 — по влаж
ности.

Большую тревогу вызы
вает тот факт, что нынче ввь 
сок процент некондицион- 
иьк семян по всхожести. На
пример, в Асиновском 
районе лабораторный анализ

прошли 10.500 центнеров се
мян и 67 процентов из них 
оказались некондиционны
ми именно по всхоже
сти, То же самое Б Ча
инском районе. Много пар
тий семян, имеющих лишь 
по 3 0 —40 процентов всхо
жести, в Молчановском 
районе. ’А1 ведь эти семена 
уже были очищены и засы
паны в закрома. Теперь их 
придется заменять другими.

Вывод напрашивается 
сам собой: агрономы хо
зяйств дблжны немедленно 
направлять В' районные кон
трольно-семенные лаборато
рии образцы семян зер!ю- 
вых. И тех, что уже засыпа
ны, и тех, что еще не подра
ботаны. В противном случае 
будет поставлен под удар 
будущий урожай. К тому же 
подвергать семена очистке и 
сушке, не располагая их ла
бораторной характеристи
кой, — значит, действовать 
вслепую и нередко произво
дить лишние затраты. В от
дельных колхозах и совхо
зах, там, где с семенами осо
бые трудности, следует про
верить в лаборатории фу
ражное и продовольственное 
зерно с таким расчетом, 
чтобы выбрать лучшие пар
тии и оставить их на семе
на. Словом, анализ подска
жет руководителям хо
зяйств, что необходимо пред
принять в каждом конкрет
ном случае.

Время торопит. В октябре 
все семена . необходимо под
вергнуть проверке. Работ
ники контрольно-семенных 
лабораторий должны про
явить при этом максимум 
оперативности. Нельзя до
пускать, чтобы представлен
ные на анализ семена зале
живались в лабораториях.

Неплохо в эти дни работа
ет коллектив Кривошеин- 
ской контрольно-семенной 
лаборатории. Здесь, кроме 
обычных методов определе
ния всхожести семян, ус
пешно применяют химиче
ский способ. Благодаря это
му значительно ускоряется 
проверка семенного материа
ла.

Е . К Л Е В Ц О В А , 
заведующая областной 

контрольно - семенной 
лабораторией.
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В, ОБЛАСТНОМ КОМИТЕТЕ 
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ПЕРЕВОЗКАМ ч е тк и й  р и т м
Интенсивное использова

ние транспортных средств в 
период уборки урожая тре
бует от хозяйственных руко
водителей особо тщательной 
подготовки транспорта к 
перевозкам зерна и овощей, 
продуманной, эксплуатации 
его:и особо четкого контроля 
за использованием автомоби
лей. Организованно руково
дят перевозками в Томском 
опытном хозяйстве. Здесь' 
введена диспетчерская служ
ба, почти исключены холос
тые пробеги, шоферам дает
ся суточное задание, выпол
нение .которого строго конт
ролируется. Путевые листы 
обрабатываются в течение 
2—3  дней, и водители знают 
об итогах своей работы за 
день. Погрузочно-разгрузоч
ные работы максимально ме
ханизируются. При уборке 
зерновых групповым мето
дом шоферы являются чле
нами единой бригады. Широ
кое. применение прицепов, 
выделение автомобилей спе
циально для вывозки зерна 
на мелькомбинат (при его 
механизированной погрузке), 
позволило обеспечить высо- 

,кую производительность 
труда. В течение месяца 
средняя дневная выработка 
на автомобиль автотранспорт

ного предприятия № 1 в 
этом хозяйстве составила 
36,7 тонны (при норме 25).

Совсем иное положение в 
других хозяйствах Томского 
района. Производительность 
автомобилей в совхозе «Си
биряк» составила только 14 
тонн, а на отдельные маши
ны совхоза «Красное зна
мя» — лишь 5,8 тонны.

•Основная причина плохо
го использования транспорт
ных средств в Томском рай
оне — отсутствие должного 
руководства сельскохозяйст
венными перевозками. На 
диспетчерских совещаниях в 
совхозах «Рыбаловский», 
«Тахтамышевский» и других 
использование транспорта не 
анализируется, диспетчеры 
даже це знают итогов работы 
шоферов за сутки.

Во многих совхозах води
телям не дается суточных 
заданий на перевозки сель
хозпродуктов, разнарядка ав- 
томобил"ей производится не с 
вечера, а утром. В совхозе’ 
«Сибиряк», например, заяв
ки на автомобили руководи
тели ферм дают только с 9 
часов утра, пока они обобща
ются, проходят час или два. 
Водители выходят в рейс 
только в 10—11 часов, а ра
боту заканчивают, независи

мо от погодных условий, в 
17 часов. В совхозе «Крас
ное знамя» шоферы сов
хоза задерживаются на 
обеде на 1,5—2 часа и кон
чают работу раньше, чем 
шоферы, привлеченные из 
города.

В ряде совхозов допуска
ются большие порожние про
беги. В совхозе «Красное 
знамя», например, шофер 
Якунин в сентябре отрабо
тал по 14 путевым листам 
115 часов, сделал 1.326 ки- 
лометррв, из них с грузом— 
только 499 километров, пе
ревёз 81,2 тонны груза.
■ Имеется немало случаев, 
когда машины простаивают 
из-за отсутствия грузов или 
отсутствия рабочих для по
грузки, из-за недисциплини
рованности шоферов, а ино
гда—их пьянства. Шофер 
Любкане из совхоза «Крас
ное знамя» 22 сентяб
ря напился пьяным, и маши
на простояла весь день. Шо
феры Горбунов и Метлев 
из этого же совхоза в пья
ном виде вывели машины из 

. строя. Однако руководители 
совхоза виновных за простой 
и порчу автомобилей не на
казали.

Автоинспекцией зарегист
рировано большое количест

во случаев использования 
машин не по назначению — 
на перевозке грузов частным 
лицам, на работах, не свя
занных с уборкой урожая. 
Например, в Рыбаловском 
совхозе из 50 совхозных ма
шин на уборке урожая за
нято только 24.

Крупные недостатки в ор
ганизации техуходов и ре
монте автомобилей. Многие 
автомобили, выделенные об
ластным объединением
«Сельхозтехника» на уборку, 
большую часть времени про
стаивают. Например, на Су- 
хореченскую ферму совхоза 
«Красное знамя» бьшо на
правлено шесть автомобилей, 
четыре из которых с 12 сен
тября не работают из-за не
исправностей. По 8 —9 авто
машин объединения «Сель
хозтехника» ежедневно не 
работают и в совхозе «Рыба
ловский».,

В ряде совхозов («Трудо
вик», «Степановский», «Ба- 
туринский» и других) путе
вые листы водителям свое
временно не выдаются и не 
обрабатываются, поэтому шо
феры не знают, сколько они 
заработали, какой размер 
премий им полагается. Не
правильное заполнение рек
визитов, отсутствие карт рас

стоянии дают возможность 
нечестным водителям припи
сывать километры и увели
чивать объем перевозок в 
тонно-километрах. Водитель 
совхоза «Тахтамышевский» 
Смокотин за три рейса от 
с, Кафтанчикова до с. Кал- 
тай ухитрился приписать, се
бе около 220 километров.

В некоторых хозяйствах 
шоферам, привлеченным на 
уборку урожая, не созданы 
нормальные жилищно-быто
вые условия. В совхозе «Си
биряк» в отведенном им по
мещении грязно и холодно. 
Пища, как правило, однооб
разная — картофельный суп 
да молоко.

На уборку урожая привле
чено большое количество ав
томобилей из Томска. Од
нако некоторые недисципли
нированные руководители 
предприятий несвоевремен
но направили автомашины. 
Хозяйства района на 23 сен
тября недополучили 49 гру- 

• зовиков.
Не выполнили также по

становления бюро Томского 
райкома КПСС и испслкома 
райсовета многие предприя
тия Томского сельского рай
она. Из 50 автомобилей, при
влекаемых из организаций 
района, на перевозках сель

скохозяйственных продуктов 
участвовало только 23, и 
лишь в последние дни ко
личество их увеличилось* до 
40.

■ Все эти недостатки стали 
возможны потому, что руко
водители совхозов «Рыбалов
ский» (А. П. ' Масалыкин), 
«Тахтамышевский» (Ю. К. 
Ефимкин), «Красное знамя» 
(А. Ф. Небера), «Сибиряк» 
(Н. А. .Лещук), «Батурин- 
ский» (И. К. Перминов) и 
другие работу автотранспор
та не контролируют.

Томское районное управ
ление сельского хозяйства 
(П. В. Голиков и П. Е. Пав- 
лющенко) не обеспечили дол
жного контроля за расстанов
кой и использованием сов
хозного и привлеченного из 
Томска автотранспорта.

Областной комитет народ
ного контроля принял к све
дению заявление начальника 
Томского районного произ
водственного управления 
сельского хозяйства П. В. 
Голикова о том, что управле
ние улучшило расстановку, 
использование и учет работы 
автотранспорта.

За бездушное отношение к 
водителям, занятым на убор

ке урожая, а также за отсут
ствие должного руководства 
транспортом директору сов
хоза «Сибиряк» т. Лещуку 
объявлен строгий выговор. 
Ему предложено в трехднев
ный срок устранить недостат
ки в бытовом устройстве 
работников, привлеченных на 
вывозку сельхозпродуктов.

За неудовлетворительное 
использование автотранспор
та, примиренческое отноше
ние к нарушителям трудо
вой дисциплины директору 
совхоза «Красное знамя» 
т.'Небере объявлен выговор. 
Принято к сведению его за
явление о том, что он нака
жет нарушителей трудовой 
дисциплины и нанесенный 
совхозу ущерб будет возме
щен за счет виновных.

За плохую техническую 
подготовку автопарка, на
правленного на уборку уро
жая, слабый контроль за его 
-работой заместителю на
чальника областного объеди
нения «Сельхозтехника» тов. 
Жокину поставлено на вид.

Областной комитет народ
ного контроля предупредил 
директора 'Гугансного от- 
кормсовхоза т. Вагина, что.

еГсли он не наведет должного 
порядка в использовании ав
тотранспорта, будет привле
чен к строгой ответственно
сти.

Руководителям совхозов 
«Тахтамышевский» т . . Ефим- 
кину, «Степановского»
т. Скоморовскому, «Батурин- 
ского» т. Перминову, «Крас
ного знамени» т. Небере и 
областного объединения 
«Сельхозтехника» т. Жоки
ну предложено привлечь к 
ответственности виновных в 
использовании автотранспор
та в корыстных -целях.

Руководители хозяйств 
обязаны принять неотложные 
меры для улучшения расста
новки, использования и уче
та работы автотранспорта, 
укрепления трудовой и 
транспортной дисциплины, 
обеспечить безусловное вы
полнение заданий по перевоз
кам картофеля и овощей для 
населеция Томска.

Областной комитет народ
ного контроля обязал Том
ский городской торговый от
дел и его, заведующего А. И. 
Васицкого обеспечить бес
перебойную приемку карто
феля и овощей, поступаю
щих из совхозов' Томского 
района.
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Агентство печати Новости 
предлагает вниманию чита
телей воспоминания Надеж
ды Константиновны Круп
ской из подготовленного Ин
ститутом марксизма-лениниз
ма совместно с Политизда
том пятитомника «Воспоми
нания о Владимире Ильиче 
Ленине».

1 8 7 0 - 1 9 7 0
Н. к. К Р У П С К А Я  Ш

ВОСПОМИНАНИЯ
о Л Е Н И Н Е

...Мне часто говорят, что 
написаны мои воспоминания 
очень скупо. Конечно, об 
Ильиче всем хочется знать 
как можно больше, да и 
описываемая эпоха — эпоха 
громадной исторической зна
чимости. Она охватывает пе
риод развертывания массово
го рабочего движения, соз
дания крепкой, принципи
ально выдержанной, зака
ленной тяжелейшими усло
виями подпольной работы 
партии рабочего класса. Это 
были годы непрерывного 
нарастания сознательности и ' 
организованности рабочего 
класса, годы отчаянной 
борьбы, закончившейся побе
дой пролетарской  ̂ социали
стической революции.

Об этой эпохе и об Ильи
че можно написать горы ин
тереснейших статей и книг. 
Целью моих воспоминаний 
было дать картину той об
становки, в которой прихо
дилось жить и работать Вла
димиру Ильичу.

что стал он сдержаннее, еще 
внимательнее к людям, по
долгу ходит задумавшись, и, 
когда оторвешь его от его 
мыслей, печалью какой-то 
светятся в первую минуту 
его глаза.

Трудны были годы эми
грации, унесли они у Ильи
ча немало сил, но выковали 
из него того борца, который 
нужен был массам, который 
повел их к победам..

В П И Т Е Р Е  Ш
1893—1898 годы

Я написала только о том, 
что особенно живо осталось 
в памяти. Воспоминания на
писаны в два приема. Пер
вая часть, охватывающая 
.период 1894—1907 годов, 
написана в первые годы пос
ле смерти Владимира Ильи
ча...’ Я писала... большею 
частью в Горках, бродя по 
опустелым комнатам горкин- 
ского большого дома и по 
зарастающим травой дорож
кам парка, где провел пос
ледний год своей жизни 
Ильич. 1894-^1907 годы 
были годами пафоса молодо
го рабочего движения, и не
вольно мысли бежали к этим 
годам, когда закладывался 
фундамент нащей партии. Я 
писала первую часть почти 
исключительно по памяти. 
Вторая часть написана .не-. 
сколько"лёт спустя...........

Вопрос о рынках тогда 
очень интересовал всех нас, 
молодых марксистов.

Вторая часть вышла Иная, 
чем первая. В первбй части 
больше бытового, вб второй , 
— больше о том написано, 
чем жил, о чем думал Вла
димир Ильич...

Первый период (1893 — 
1907 годы) охватывал пер
вые шаги рабочего движе
ния, борьбу За создание пар
тии, нарастание первой ре
волюции, направленной
главным образом против ца
ризма; и разгром этой ре
волюции.

Второй период — годы 
второй эмиграции' — куда 
сложнее...

Годы второй эмиграции 
были годами, когда надвига
лась мировая война, когда 
оппортунизм рабочих пар
тий привел к краху II Ин
тернационала, когда перед 
мировым пролетариатом 
встали совершенно новые за
дачи, когда нужно было про
кладывать новые пути, каме
шек по камешку заклады
вать фундамент III Интерна
ционала, когда нуигпо было 
начинать в труднейших ус
ловиях борьбу За социализм. 
В эмиграции все эти задачи 
выступали во всей своей 
конкретности й остроте.

Вне понимания этих задач 
нельзя понять, как-вырос 
Ленин в вождя Октября, в 
вождя мировой революции. 
Вожди складываются и вы
растают в борьбе; в ней чер
пают свою силу...

За девять лет .второй эми
грации Ильич остался таким 
же, каким был. Он так же 
много и организованно рабо
тал,-зорко вглядывался в 
каждую мелочь, все ' связы
вал в один узел, так же 
умел глядеть правде в гла
за-, как бы горька она ни 
был^. Он, как и раньше, не
навидел всякий гнет и экс
плуатацию, так же был пре
дан делу пролетариата, делу 
трудящихся, так же близко 
к сердцу принимал их ицте- 
ресы, и вся его жизнь была 
подчинена интересам дела, 
само собой это выходило, 
иначе жить он не мог. Он 
так же горячо и резко бо
ролся против оппортунизма, 
против каких бы то ни было 
сматываний удочек. Он по- 
прежнему рвал с ближайши
ми друзьями, если видел, 
что они тащят движение на
зад, умел просто, по-товари
щески, подойти к вчерашне
му противнику, если это 
нужно для дела, по-прежне
му говорил все начистоту, 
напрямик. По-прежнему лю
бил он природу, пушистый 
весенний лес, горные ■̂ ропы 
и озера, шум большого го
рода. рабочую толпу, любил 
товарищей, движение, борь
бу. жизнь во всей её много
гранности. Тот же Ильич, 
только если наблюдать его 
изо дня в -день, заметишь.

В питерских марксистских 
кружках в это время сТаЛо 
уже оТкрйсталлизовываТьСя 
особое течение. Суть его за
ключалась в том. Что про
цессы общественного разви
тия представителям этого 

.течения казались, .чем-то ме- 
" "каническим, схематически.м.

При таком понимании обще- 
г’СТвенного развития отпадала 
'-ебвершенно роль масс; роль 

пролетариа'1;а. Революцион
ная диалектика марксизма 
выбрасывалась куда-то за 
борт, оставались мертвые 
«фазы развития»... 'Тогда на
ши питерские марксистские 
кружки весьма волновались 
по этому поводу. Мы были 
еще Очень плохо вооружены 
— многие из нас не знали 
из Маркса, например, ничего, 
кроме I тома «Капитала», 
даже «Коммунистического 
манифеста» в глаза не вида
ли, и лишь инстинктом чув- 
сГёбвали, что эта «механи
стичность» — прямая проти
воположность живому марк
сизму...

Вопрос о рынках в его 
трактовке приезжим марк
систом ставился архикон
кретно, связывался с инте
ресами масс, чувствовался 
во всем подходе именно жи- 
,вой марксизм, берущий, яв
ления в их конкретной об
становке и в их развитии.

Хотелось поближе позна
комиться с этим приезжим, 
уЗнаТь поближе его взгляды.

'■увИДаЛа я Владимира 
Ильича лишь на масленице. 
На Охте у инженера Классо- 
на, одного из видных питер
ских марксистов, с которым 
я года Два перед тем была в 
марксистском кружке, реше
но было устроить совещание 
некоторых питерских марк
систов с приезжим волжа
нином... Мне запомнился 
один момент. Речь шла о пу
тях, какими надо идти. Об
щего языка как-то не нахо
дилось. Кто-то сказал... что 
очень важна в.от работа в 
комитете грамотности. Вла
димир Ильич засмеялся, и 
как-то зло И сухо звучал его 
смех — я потом никогда не 
слыхала у него такого смеха;

«Ну, что ж, кто хочет спа
сать отечество в комитете 
грамотности, что ж, мы не 
мещаем»...

Злое замечание Владими
ра Ильича было понятно. Он 

' пришел сговариваться о 
том, как идГи вместе на 
борьбу, а в ответ услышал 
призыв распространять бро
шюры комитета грамотно
сти...

Осенью 1894 года Влади
мир Ильич читал в нашем 
кружке свою работу «Друзья 
народа». Помню, как всех 
захватила эта книга. В ней с 
необыкновенной ясностью 
была поставлена цель борь
бы. «Друзья народа» в от- 
гектографированном виде 
потом ходили по рукам под 
кличкой «желтеньких тетра
док». Они были без подпи- 
сш Их читали довольно ши
роко, и нет Никакого сомне
ния, что они оказали силь
ное влияние на тогдашнюю 
марксистскую молодежь...

(Продолжение следует).

Владимир Ильич приехал 
в Питер осенью 1893 года, 
но я познакомилась с ним не 
сразу. Слышала я от товари
щей, что с Волги приехал 
какой-то очень знаюший 
марксист, затем мне принес
ли тетрадку «О рынках», 
порядком-таки зачитанную.
В тетрадке были изложены 
взгляды, с одной . стороны, . 
нашего питерского маркси
ста, технолога Германа Кра
сина, с другой —- взгляды 
приезжего волжанина. Тет
радка была согнута пополам: 
на одной стороне растрепан
ным почерком, с помарками 
и вставками, излагал свои 
мысли Г. Б. Красин, на дру
гой — старательно, без до- 
марок, писал свои примеча
ния и возражения приез
жий.
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а корреспондента «Красно- 
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мыслия в экономической 
работе. Отношения между 
ними строятся на дого
ворной основе. Геофизиче
ские исследования стоят 
довольно дорого. Но лю
бое сокращение этих зат
рат рассматривается каро- 
тажниками как ущемле
ние их интересов.

Главный геолог Алек
сандровской экспедиции, 
выступление которого 
приводится ниже, предла
гает заимствовать опыт 
тюменцев, где полностью 
перестроена каротажная 
служба.
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логов, Александровской неф
теразведочной экспедиции 
при участии экономиста, бух
галтера и начальника про
мыслово-геофизической пар
тии в этом году изучала пути 
снижения затрат, на промы
слово-геофизические исследо
вания. Вывод сложился та
кой: руководство каротажной 
службой необходимо пере
дать ' Александровской экспе
диции, а снабжение ее оста
вить за геофизическим тре
стом. Почему мы предлагаем 
это?

Мы ознакомились с орга
низацией промыслово-геофи
зических исследований у на
ших соседей — в Усть-Ба- 
лынской. Сургутской нефте
разведочных экспедициях и 
в тресте Обьнефтегазразвед- 
ка. Особенно заинтересовала 
нас каротажная служба в 
Усть-Балыкской экспедиции. 
В 1967 году здесь пробурено 
более 67 тысяч метров глу
боких скважин. Комплекс 
исследований по своему объ
ему аналогичен нашему, но 
усТьбалыкцы провели допол
нительно в 21-й скважине ин
дукционный каротаж, в ше
сти — акустический и в во
семнадцати — боковой каро
таж. Промыслово-геофизиче
ские исследования в скважи
не-занимают в среднем менее 
двух суток. Обслуживание 
скважин осуществляется дву-. 
мя электрокаротаЖными от
рядами. Доля . промыслово

геофизических исследований 
в стоимости метра проходки 
—-3 процента, или 4,5 рубля. 
У нас она равна 8 рублям, 
или 6 процентам.

Разница в затратах ве.ли- 
ка. и она объясняется преж
де всего тем, что промысло
во-геофизические партии в 
тресте Обьнефтегазразведка 
подчинены экспедициям. По
скольку работники каротаж
ной службы являются члена
ми коллектива экспедиции, 
все формы экономического 
стимулирования распростра
няются и на них. Безусловно, 
они заинтересованы в успеш
ном выполнении плана неф
теразведочных работ.

Второй путь удешевления 
и оперативного проведения 
промыслово - геофизических 
исследований — применение 
переносных каротажных 
подъемников и транспорти
ровка их на вертолетах 
МИ-6. Простые подсчеты по
казывают, что обслуживание 
буровых переносными ком
плектами обходится в десят
ки раз дешевле, чем по
стоянное содержание каро
тажного оборудования на от
дельных скважинах. Так, в 
нашей экспедиции содержа
ние одного комплекта обхо
дится в 37,7 тысячи рублей в 
год. А коэффициент обора
чиваемости на таких отда
ленных площадях, как Бар
тонская, Мыгытынская, Кед- 
ровская, равен одному. В то 
время как доставка перенос
ного оборудования на верто-

лете будет стоить 4 —
5 тысяч рублей, а на МИ-8 
— не больше 2 тысяч.

Поэтому надо уже сейчас, 
не откладывая до окончатель
ного рефения этого вопроса, 
изготовить хотя бы одну пе
реносную лебедку-подъемник, 
отвечающую техническим ус
ловиям проведения промыс
лово-геофизических исследо
ваний, с весом, не превышаю
щим подъемные возможности 
МЙ-8. Надо переоборудовать 
каротажную станцию. Лебед
ка может быть смонтирована 
На вездеходе. 1

Сама жизнь заставляет пе
рестроить промыслово-гео
физическую службу органи
зационно. Необходимо иметь 
один газокаротажный отряд, 
который охватывал бы иссле
дованиями все заложенные 
на новых разведочных пло
щадях скважины. Для обслу
живания буровых достаточ
но иметь два электрокаро- 
тажных отряда, один — пер-' 
фораторныи и один—поверх
ностно-взрывных работ.

Высвободившихся людей 
Александровская промысло
во-геофизическая партия 
может направить в Стрежев- 
скую контору бурения, зак
лючив с ней соответствую
щий договор и сократив, та
ким образом, расходы нашей 
экспедиции.

Сейчас эти расходы со- 
ставлян5т внушительную циф
ру; в год на промыслово-гео
физические исследования 
тратится 329,8 тысячи руб
лей. С заменой стационарных 
каротажных установок пе
редвижными и переносными 
затраты уменьшатся до 185,2 
тысячи рублей. А использо
вание высвободившихся 20 
автомашин даст дополнитель
но 84,5 тысячи рублей эко
номии.

Перестройка каротажной 
службы в одной только 
Александровской экспедиции 
обещает немалый экономи
ческий эффект — 229 ты
сяч рублей в год. А  по Том
скому геологическому управ
лению — более миллиона.

И. ПИСКУНОВ, 
главный геолог Алек

сандровской нефтераз
ведочной экспедиции.

Сейчас трудно припом
нить, как родился в нашей 
школе клуб «Глобус», как 
он получил; права- граждан
ства. Инициаторы и первые 
его энтузиасты в этом году  ̂
окончили школу, поступили 
в вузы или пошли на произ
водство. Только президент 
клубя Юрий Максимович . 
Грайф^ наш учитель, пб'-пре- 
жнему связан с «Глобусом» 
самым тесным образом.

В этом году Юрий Макси
мович объявил новый при
зыв- в клуб, и в первые же 
дни занятий клуб собрал под 
своим флагом «чертову дю
жину» новичков, ребят из 
девятых, десятых классов. 
Возмржно, потому, что у 
«Глобуса» к этому времени 
обнаружилась своя история, 
а каждый- из нас «подрос» 
на ресколько классов, может 
быть, потому, что мы уви
дели воочию ре.зультаты 
работы клуба. Действи
тельно, Юрий Монич и Та
тьяна Шекарова успешно 
сдали экзамены на факуль
тет экономической геогра
фии Московского универси
тета. Многие, конечно, хоте
ли бы повторить их путь.

А теперь о самом клубе. 
Что он собой представляет? 
Еще в прошлом году мы 
внимательно присматрива
лись к деятельности «Глобу
са», с интересом слушали 
лекции старших товарищей 
о странах мира, придирчиво 
осматривали кабинет геогра
фии, где обосновался клуб. А 
нынче нам самим пришлось 
стать его хозяевами.

Итак, клуб — это класс 
географии. На задней стене 
его размещены фотомонта
жи, рассказывающие о том 
или ином ‘ зарубежном горо
де. Под началом Володи 
Башкирова находится биб
лиотека клуба, в которой 
собраны различные книги по 
экономической географии за
рубежных стран, красочные 
альбомы, художественно-пу
блицистические выступления 
видных ученых и писателей, 
открытки, научные исследо
вания учеников. Есть у клу
ба и свои киномеханики — 
Алеша Бурмакин и Володя 
Солодовников, есть свои тра
диции и ровершенно кон- 
кретнь^е задачи.

Нам до сих пор помнится 
рассказ выпускницы школы 
Марии Яуфман о Вьетнаме. 
Яркий, красочный, напря
женный. Он заставил нас
по-новому взглянуть на те 
события, о которых мы зна
ли из информационных со

общений радио и газет. Но 
самое главное — не учи
тель был перед нами, а та
кой же ученик, как мы. Рас
сказ сопровождался ил
люстрациями, прерывался 
кадрами кинофильма. Он 
остался для нас незабывае
мым ypOJiOM.

Потом Ира Аринштейн 
'Сделала доклад об Индии, об 
ее экономике, государствен
ном строе, нравах и обыча
ях индусов и о многом дру
гом. Саша Голованов «от
крыл» перед нами Соеди
ненные Штаты Америки, а 
Наташа Штейнгард — Япо
нию.
' Только позже мы узнали 

о том, что каждому такому 
рассказу предшествовала са- 
|л,ая серьезная подготови
тельная работа. Что сначала 
ребята «держ;*лн экзамен» 
перед членами клуба и лишь 
после этих «приемных испы
таний» выступали перед на
ми, учениками других клас
сов.

Нет надобности говорить 
о том, как понравились нам 
«новые» уроки. Захотелось 
самим столько же знать, 
уметь так же рассказывать 
и показывать.

Но не только «клубисты» 
выступали перед нами. При
глашали они на «огонек» 
•«■Глобуса» и тех, кто побы
вал за рубежом, мог поде
литься непосредственными 
своими наблюдениями о той 
или иной стране. В прошлом 
году таких гостей в клубе бы
ло несколько: И. И. Боров
ский поделился своими впе
чатлениями о поездке в Япб- 
нию, Л. Ф. Кучер рассказа
ла о пребывании в Дании. 
Этот учебный год открылся 
для клуба таким же путе
шествием по Швеции.

В плане «Глобуса» — 
лекгщи об Италии, Греции, 
Японии, Индии, странах 
Влижяего Востока. Но. не 
только о крупных странах 
пойдет речь на заседаниях 
клуба, а затем на отчетных 
уроках.

Клуб «Глобус» открыт 
для старшеклассников посто
янно. Есть у него не только 
свои энтузиасты, но и «сог 
чувствующие». С каждым 
годом их становится все 
больше и больше. И это не 
случайно. Ведь «Глобус» — 
это творчество.

Т. ЕРЕМЕНКО, 
ученица 10-го «а» класса
школы JS6 6, председа
тель клуба «Глобус», 

г. Томск.
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в канун Дня машиностроителя наладчику автоматиче
ской линии Юрию Назарову присвоено звание ударника 
коммунистического труда. На «Сибэлектромоторе» он из
вестен не только как знаток современной техники. Честь 
завода он успешно защищает также на спортивной арене.

Фото А. Зюлькова.

НА томской ТРИКО- ЭТОМ н е м а л ы й  ТРУ-
Р О Ш и Т  ПРОИЗВОЛСТ МАСТЕ-
В Е г а Й х  n S K ili? S S E H  РОВ-КРАСИЛЬЩИЦ АН- 
ДОБИЛСЯ КОЛЛЕКТИВ НЫ ПАВЛОВНЫ КО- 
КРАСИЛЬНОГО ЦЕХА. В СОВОЙ И ЕВДОКИИ ВА

СИЛЬЕВНЫ РАКОВОЙ, 
НА СНИМКЕ , (СЛЕВА 

НАПРАВО): А. П. КОСОВА 
И Е. В. РАКОВА.

Фото Ф. Китриневича.

идеологических

Н О В О С И Б И Р С К ,
(Корр. Т А С С ). В Доме 
политического просвеще
ния закончилось зо
нальное совещание
идеологических работ
ников Омской, Но
восибирской, Кемеров
ской, Томской областей 
и Алтайского края. Со
вещание открыл вступи
тельным словом первый 
секретарь Новосибир
ского обкома партии 
Ф. С. Горячев.

С докладом о Задачах 
идеологической работы 
в свете постановления 
ЦК КПСС « о  подготов
ке к 100-летию со дня 
рождения Владимира 
Ильича Ленина» высту
пил заведующий секто
ром Ц К КПСС В. Я. 
Зевин.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

4 июля с. г. на хлебозаво
де № 3 Томского хлебоком
бината произошел такой слу
чай: просыпанную по небреж
ности и пролежавшую 7 
дней муку вместе с му
сором подняли конвейе
ром на второй этаж й ста
ли просевать, чтобы *затем 
отправить на выпечку хлеба. 
Против этого указания на
чальника цеха В. Ф. Шеиау- 
рова выступил молодой ра
бочий Виктор Овечкин. По 
его звонку в редакцию на 
завод выехала экспертиза, 
установившая на месте факт 
нарушения инструкции. О 
том, как поплатился за это 
В. Овечкин, не побоявшийся 
упреков в выносе «сора из 
избы», мы и рассказали в 
статье «Трудный час Викто
ра Овечкина».

Последующий разбор в 
управлении пищевой про
мышленности, дополнитель
ные расследования, прове
денные прокуратурой и'рай
онным комитетом народного 
контроля, показали, что 
статья вскрыла очень серь
езные недостатки в работе 
хлебозавода. ,

Редакция получила десят
ки откликов. В письмах чи
татели требовали четкого от

вета: что предпринято на за
воде после . обсуждения 
статьи. Увы! — обсуждение 
затягивалось на месяцы. Ру
ководящие работники хлебо
комбината встретили статью 
в штыки. Они не хотели при
знавать даже очевидных 
фантов, зафиксированных в 
акте и приказе, по управле
нию. Два с половиной меся
ца потребовалось на то, что
бы получить ответ на статью. 
Наконец он пришел.

Цитируем дословно; «По
мещенная в газете «Крас
ное знамя» статья «Труд
ный час Виктора Овеч
кина» в части попытки про- 
севалия засоренной посто
ронними предметами муки 
признана правильной, за что 
начальник цеха Шенауров 
В. Ф. освобожден от зани
маемой должности, а мате
риал на него передан в след
ственные органы для при
влечения к уголовной ответ
ственности. Зав. лаборато
рией Овсянниковой Г. И. за 
ослабленный контроль объ
явлен строгий выговор. Кро
ме того, указанная статья 
рассмотрена на партсобра
нии, где главному инжене
ру Бабахову В. А. и глав
ному механику Голобеву

В. А. строго указано -на не
удовлетворительную работу 
оборудования и предложено 
в кратчайший срок устранить 
неполадки.

Директор хлебокомбината 
Василевский».

Статья признана правиль
ной только «в части попыт
ки просевания засоренной 
посторонними предметами 
муки». А в остальном? Ка
кие, меры предприняты на 
заводе, чтобы впредь таких' 
попыток не было'? Об этом 
ни слова.

Состояние сохранности со
циалистической собственно
сти и факты бесхозяйствен
ности на хлебокомбинате бы
ли глубоко проанализирова
ны на состоявшемся 22 ав
густа заседании Ленинского 
районного комитета народно
го контроля. В его постанов- 
Ленин отмечено, что в тече
ние 1967 года и первого по- 
лугодия 1968 года на Том
ском хлебокомбинате зареги
стрировано 242 случая хище
ния и изъято 850 килограм
мов похищенного сырья и 
готовой продукции на .сумму 
390 рублей. В результате 
бесхозяйственности комбина
том за полугодие потеряно 
около 30 тысяч рублей. На

многих участках хлебоком
бината нет должного учета 
расходов сырья и выхода го-, 
ТОБОЙ продукции. Мукоподъ- 
емники и мукосейки откры
ты для доступа посторонних 
лиц и содержатся в антиса
нитарных условиях. Почти 
половина измерительных 
приборов и аппаратов неис
правна. Дирекция хлебоком
бината не обращает необ
ходимого внимания на под
бор, расстановку и воспита
ние материально-ответствен
ных лиц, слабо контролиру
ет их работу. Отходы произ
водства (сметка, хлебные от
ходы) сбываются частным 
лицам. В 1967 году по цене 
2 копейки за килограмм бы
ло продано 8» тонн 275 кило
граммов отходов. Хлебные 
продукты за бесценок попа
ли в руки спекулянтов.

Дирекция хлебокомбината 
слабо опирается на помощь 
народной дружины, группы 
народного контроля, не всег
да поддерживает инициати
ву рабочих, выступающих 
против фактов бесхозяйст
венности.

Далее в постановлении 
указано: за неоперативное и

несвоевременное принятие 
мер к сохранности социали
стической собственности и 
допущение фактов бесхозяй
ственности директору хлебо
комбината тов. Василевско
му П. К. объявить строгий 
выговор. Серьезное преду
преждение получили и дру
гие руководящие работники 
хлебокомбината.

Как сообщил ОБХСС Ле
нинского отдела милиции, за 
последнее время не обнару
жено случаев хищения про
дуктов на хлебокомбинате. 
Однако предстоит еще очень 
большая работа по наведе
нию порядка, по борьбе за 
экономию и бережливость, 
по улучшению качества вы
пускаемой продукции. Пись
ма с жалобами на некачест
венный хлеб редакция полу
чает до сих пор. Это говорит 
о том, что руководителям 
хлебокомбината надо шире 
использовать помощь обще
ственных организаций, ини
циативу рабочих, воспиты
вать кадры в духе неприми
римости к утечке народного 
добра, к преступно-халатным 
действиям ответственных за 
производство хлеба рабочих 
и руководителей участков.
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Выступление 
Ю. Циранкевича

ВАРШАВА, 2 октября. (ТАСС).’Цели германского им-i 
периализма не изменились, заявил Председатель Совета 
министров Польской Народной Республики Юзеф Циран- 
кевич, выступая вчера в Катовице на торжественном от
крытии Силезского университета. Он подчеркнул, что 
германский империализм по-прежнему стремится к изме
нению результатов второй мировой войны, пытается под
готовить политические й стратегические условия, чтобы 
отвоевать утраченное, в тем числе и польские земли. .

Как сообщает агентство ПАП, Председатель Совета 
министров ПНР особо подчеркнул значение нерасторжи
мого союза Народной Польшй с Советским Союзом и 
другими социалистическими странами, значение Варшав
ского Договора.

Мы, сказал он далее, не позволили и не позволим изме
нить соотношение сил в Европе. Не удалось и не удастся 
сломить это соотношение сил с помощью попыток ликви
дации западного форпоста безопасности социалистических 
государств, каким является ГДР; не могла также удасться 
коварная попытка обойти этот форпост с юга путем оттор
жения Чехословакии от нашей общей, жизненно важной 
также и для братской Чехословакии системы безопасности 
и создания политического и стратегического клина, угро
жающего Польше и ГДР, создания непосредственной угро
зы Польше.

Подчеркнув, что ничто не может столкнуть Народную 
Польшу с пути твердой и последовательной защиты об
щей безопасности социалистических стран, Ю. Циранке- 

, ВИЧ заявил, что социалистические государства не ховят 
вмешиваться во внутренние дела Чехословакии. Во внут
ренние дела Чехословакии вмешались те силы, которые 
хотели, используя ошибки и разжигая антисоциалистиче
ские настроения, коварно лишить Коммунистичеццую пар
тию Чехословакии руководящей роли и вырвать эту стра
ну из социалистического содружества, что принесло бы в 
будущем трагические последствия как для нее, так и для 
других стран. Во внутренние дела Чехословакии вмеша
лись те силы, которые хотели путем отторжения Чехосло
вакии от оборонительной системы социалистических стран 
осуществить свой извечный «дранг нах остен».

СОВЕТСКО - АФГАНСКИЙ  
КОНТРАКТ

КАБУЛ, 2 октября. (ТАСС). Здесь между министерст
вом горных дел и промышленности Афганистане и Все
союзным объединением <Нефтехимпромэкспорт> подписан 
контракт, в соответствии с которым Советский Союз ока
жет дружественному Афганистану помощь в проведении 
изыскательских работ на газовом месторождении в районе 
города Шибаргана.

ПЛЕНАРНОЕ ЗАСЕДАНИЕ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ

Письмо Макса Реймана
БОНН, 2 октября. 

(ТАСС). Федеральный коми
тет по созданию вновь ком
мунистической партии в ФРГ 
получил письмо Первого сек
ретаря ЦК КПГ Макса Рей
мана, который приветствует 
шаги, предпринятые комите
том. Как подчеркивается в 
письме, М. Рейман с боль
шим интересом ознакомился 
с заявлением федерального 
комитета, опубликованным

25 сентября во Франкфурте- 
на-Майне.

«Я убежден, — говорит
ся в письме, — что вы дей
ствовали в интересах рабоче
го класса и всех трудящихся 
Федеративной Республики. 
Поэтому на вашей стороне 
симпатии и поддержка всех 
тех, кто выступает за мир, 
демократию и за переход от 
капиталистической к социа
листической общественной, 
системе».

П Р О В О К А Ц И Я  П Р О Т И В  

Б О Н Н С К О Г О  Б Ю Р О  Г К П
БОНН, 2 октября. 

(ТАСС). Как сообщили се
годня полицейские власти, в 
ночь с 1 на 2 октября «не
известные лица» обстреляли 
боннское бюро вновь создан
ной Германской коммунисти
ческой партии. Они произве
ли восемь выстрелов по ок
нам бюро.

Как заявил корреспонден
ту ТАрС представитель сек
ретариата боннского бюро 
ГКП, речь, по-видимому.

ЗАЯВЛЕНИЕ ГУННАРА ЯРРИНГА
ПАРИЖ, 2 октября, пике, в который зашла дели- стороны Каира ■ и Аммана, 

(ТАСС). Ссылаясь на хоро- катная миссия специального трубит о «мирных намерени- 
шо осведомленные круги Ме- представителя генерального"Ях» нз))айльСКбгб''й]равитёль- 
руоалима*- -агентство Франс секретаря =ООН. -« ■ -- ства. Факты, однако, опровер-
Пресс сообщает, что специ- Справедливо задать воп- тают эти лживые утвержде-
альный представитель _гейв»'. рос; кто же^ерывает-усилия;—тгаг.......

направленные на мирное раз- Именно арабские страны 
решение ближневосточного заявили, что они принимают 
кризиса? Недавние

рального секретаря ООН на 
Ближнем Востоке Гуннар 
Ярринг известил У Тана и 
правительства стран, прича
стных к ближневосточному 
кризису, о своем намерении 
отказаться от посредниче
ской миссии, если 31 октября 
в урегулировании этого кри
зиса не будет достигнуто ни
какого прогресса.• * *

Комментатор ТАСС
Ю. Тыссовский пишет в этой 
связи;

' Слухи о подобной позиции 
Гуннара Ярринга не удивля
ют обозревателей, следящих 
З а  развитием событий на 
Ближнем Востоке. В различ
ных органах западной прес
сы, в печати арабских стран 
появлялись сообщения о ту-

выступ-
ления всех представителей 
израильской верхушки — от 
премьер-министра, его заме
стителя и министра иност
ранных дел до генерального 
директора МИД — представ
ляли собой попытки перело
жить На арабские страны от
ветственность за трудности, 
с которыми встретилась мис
сия Ярринга.

Знакомый прием! На про
тяжении 16 месяцев, прошед
ших со дня агрессии Израи
ля против арабских госу
дарств, пропаганда Тель- 
Авива старается уверить ми
ровую общественность, что 
шестидневная война была 
«актом самозащиты» от не
посредственной угрозы со

в целом резолюцию Совета 
Безопасности от 22 ноября 
1967 года и расценивают ее 
Как основу мирного урегули
рования положения на Ближ- 
Heî  Востоке. Именно, араб
ские страны, стремясь облег
чить миссию Ярринга, выд
винули позитивный план по
этапного выполнения этой 
резолюции, пытались способ
ствовать выводу иностран
ных судов, блокированных в 
Суэцком канале. Чем же мо
жет похвастаться Израиль? 
Срывом Операции по выводу 
судов, постоянным нагнета
нием напряженности на ли
ниях прекращения огня, 
аннексией ряда захвачен
ных ' арабских террито-

идет о «преднамеренной и 
заранее подготовленной про
вокации». Он указал, что на 
здании бюро пока''нет ника
кой вывески, и участники 
налета, следовательно, были 
хорошо информированы о 
местонахождении только что 
созданного бюро ГКП. Пред
ставитель секретариата об
ратил внимание, что нака
нуне вечером в Бонне состо
ялся массовый митинг нео
фашистской национал-демо- 
кратической партии.

рий, открытым наруше
нием решений различных 
органов ООН, прямым вызо
вом мировому общественно
му мнению, требующему вы
вода оккупационных войск; 
Достаточно сказать; что -Нз'-' 
раиль практически отвергает 
резолюцию-Совета Везояао- 
ности, продолжает настаи
вать на «прямых перегово
рах» с арабскими странами.

Растущее осуждение поли
тики Тель-Авива, сплоченная 
позиция арабских стран, тре
бующих В' качестве основно
го условия урегулирования 
вывода израильских войск с 
оккупированных территорий, 
—все это заставляет тель- 
авивских экстремистов фор
сировать события, путем 
шантажа с позиции силы на
вязать арабским странам 
приемлемые для себя усло
вия урегулирования. Эта по
литика и является основным 
препятствием на пути ус
пешного завершения миссии 
Гуннара Ярринга. Если его 
усилия окажутся тщетными, 
вся вина за это ляжет на из
раильских экстремистов.

ЧССР. Советские воины 
помогают чешским кресть
янам убирать урожай кар
тофеля.

Фото Ю. Сомова, АПН.

Неонацисты
получили
отпор

БОНН, 2 октября. 
Корр. ТАСС Ю. Борисов 
передает;

Скандальным провалом 
закончился состоявшийся 
вчера впервые в Бонне 
митинг неонацистской на
ционал - демократической 
партии (НДП) с участием 
ее «фюрера» Адольфа 
фон Таддена. В распоря
жение неофашистов был 
предоставлен крупнейший 
городской зал «Бетховен- 
халле».

Однако уже задолго до 
начала митинга перед вхо
дом в зал собрались сот
ни людей с транспаранта
ми и лозунгами протеста 
против угрозы неофа
шизма в ФРГ. Несмотря 
на то, что митинг НДП 
проходил под охраной не
скольких сотен полицей
ских, участники демонст: 

j ia H H H  j ip o T e c T a  прчтц_ пол- 
'н5стью . блокировали ' 
главный вход в здание.

Ор.чушителыинм- 
том и громкими возгласа
ми негодования присутст
вующие в -зале встретили 
объявление председатель- 
ствовавшегб о том, что 
слово предоставляет^ 
фон Таддену. Зал громко 
скандирует; «Нацисты — 
вон», топот сотен■ ног, ' 
свист,- возгласы; «Долой 
фашизм» — непрерывно 
сопровождают речь орато
ра. Дюжие молодчики из 
специальных охранных 
групп НДП набрасывают
ся с кулаками на протес
тующих. Однако негодо
вание собравшихся было 
столь велико, что митинг 
пришлось прекратить, а 
фон Тадден вынужден 
был  ̂ покинуть трибуну
под усиленной охраной
своих‘телохранителей.

НЬЮ-ЙОРК, 2 октября. 
Корр. ТАСС С. Лосев и
Э. Баскаков передают;

Генеральная Ассамблея 
ООН на своем сегодняшнем 
утреннем пленарном заседа
нии приступила к общеполи
тической дискуссии.

Выступая от имени прави
тельства Бразилии, министр 
иностранных дел Пинто вы
разил озабоченность обо
стрением международной на
пряженности и призвал Ге
неральную Ассамблею все
мерно способствовать ослаб
лению этой напряженности.

Важнейшая задача совре
менности, заявил Пинто, — 
это максимальное расши{)е- 
ние равноправной междуна
родной торговли, уровень ко
торой пока ост.чется недоста
точным, а характер не все
гда отвечает интересам раз
вивающихся государств.

Представитель Бразилии 
выразил тревогу в связи с 
продолжающимися наруше
ниями основных прав чело
века расистскими властями 
ЮАР и Южной Родезии, с 
безрезультатностью париж
ских бесед между представи
телями США и ДРВ.

Появление государствен
ного секретаря Дина Раска 
на трибуне было встречено 
возгласами с галереи для 
публики; «Прекратите войну 
во Вьетнаме! Верните амери
канских парней домой!». 
Раск смог начать свою речь 
только после того, как охра
на, по указанию председате
ля XXIII сессии Эмилио 
Ареналеса (Гватемала), си
лой удалила из зала группу 
молодых американцев, про
тестовавших против агрес
сии американского империа
лизма.

Американская делегация 
не устояла перед соблазном 
использовать так называе
мый «чехословацкий воп
рос», который не имеет ни
какого отношения ни к пове
стке дня XXIII сессии Гене
ральной Ассамблеи, ни к 
ООН вообще, для того, что
бы отвлечь внимание между
народной общественности от 
вооруженной интервенции 
США во Вьетнаме и других 
важнейших вопросов наших 
дней.

Веяния и отзвуки «холод
ной войны» в речи Раска бы
ли- расценены в кулуарах 
Ассамблеи как попытка от
влечь Ассамблею от корен
ных неотложных проблем 
повестки дня:... урегулирова; 
ния ближневосточного кри- 

%зиса и ликвидации послед
ствий израильской агрессии, 
разоружения, экономических 
нужд, развивающихся стран, 
искоренения расизма и коло- 
ниализмаща юге Африки.

Речь государственного се
кретаря США не содержала 
конструктивных предложе
ний. Он ограничился повто
рением известной негатив
ной американской позиции 
по Вьетнаму, заявлением 
о согласии США с резолю
цией Совета Безопасности 
по Ближнему Востоку от 
22 ноября 1967 года.

В разделе «Контроль за 
вооружениями» Раск выра
зил надежду, что Договор о 
нераспространении ядерного 
оружия в случае его «всеоб
щей ратифиггации» создаст 
мощный барьер на пути рас
пространения ядерного ору
жия.

Министр иностранных дел 
Габона Ж.-Р. Айюне под
черкнул необходимость ук
репления мира во имя цро- 
гресса всего человечества. 
Представитель Габона отме
тил, что империализм несет 
в себе угрозу миру и благо
состоянию народов и при
звал строго соблюдать прин
ципы Устава Организации 
Объединенных Наций, при
ложить все усилия для до
стижения всеобщего и пол
ного разоружения. Ж.-Р АЙю- 
не высказался за справедли
вое политическое урегули
рование на Ближнем Восто
ке на основе уважения суве
ренитета и территориальной 
целостности арабских госу
дарств и ликвидации по
следствий израильской агрес
сии. Он решительно осудил 
расистское правительство 
ЮАР, продолжающее неза
конно оккупировать террито
рию Намибии, а также пор
тугальских колонизаторов, 
пытающихся вооруженным 
путем подавить национально- 
освободительное движение в 
африканских колониях Пор
тугалии.

На утреннем пленарном 
заседании Генеральной Ас
самблеи выступил также 
министр иностранных дел 
Швеции Т. Нильссон.

V
НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. 

Корр. ТАСС К. Беляев и 
Э. Баскаков передают: На
вечернем пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи 
ООН вчера продолжалась 
общеполитическая дискус
сия.

Министр иностранных 
дел Ливии Ш. Араби при
звал к усилению роли Орга
низации Объединенных На
ций в деле мирного полити
ческого у^гулирования 
международн^,;х конфликтов.. 
«Сила права должна заме
нить на нашей планете пра
во силы, — подчеркнул он, 
указав на продолжающуюся 
незаконную оккупацию Из
раилем арабских террито
рий, захваченных в резуль

тате июньской агрессии про
шлого года. Долг ООН — 
добиться незамедлительного 
прекращения этой оккупа
ции в соответствии с реше
нием Совета Безопасности и 
принципами Устава ООН и 
справедливости. Если Изра
иль, не откажется от своей 
аннексионистской политики, 
то положение на Ближнем 
Востоке будет по-прежнему 
чревато угрозой возобнов-- 
ления опасного вооруженно
го конфликта.

Ничем не оправданные 
притязания Израиля на древ
ний Иерусалим и террор, 
проводимый израильскими 
властями, на захваченных 
арабских землях, должнь} 
быть самым суровым обра
зом осуждены Генеральной 
Ассамблеей, сказал Ш. Ара
би.

Представитель Ливии вы
сказался за скорейшее уре
гулирование военного кон
фликта во Вьетнаме, а, так
же за дальнейшие шаги в Об
ласти разоружения.

Министр иностранных дел 
Доминиканской Республики 
Фернандо Амиама Тио зая
вил, что его правительство 
озабочено серьезной обста
новкой, создавшейся на 
Ближнем Востоке. Он под
держал миссию специально
го представителя генераль
ного секретаря ООН на Бли
жнем Востоке Гуннара Яр
ринга и призвал все государ
ства оказать этой миссии всю 
необходимую поддержку. 
(Амиама Тио, следуя линии 

.выступления представителя 
США, выразил «сожаление» 
в связи с «событиями в Че
хословакии»),

О необходимости строжай
шего соблюдения всеми госу
дарствами принци^юв мирно 
го сосуществования говорил 
в своем выступлении ми
нистр иностранных дел Бир
мы У Ти Хан. Осудив коло
ниалистскую политику имае- 
риалистических держав в 
ряде районов земного шара, 
и в частности на юге Афри
ки и в Южной Родезии, ми
нистр высказался за обузда
ние расистских режимов на 
африканском континенте. 
Продолжение усилий в обла
сти разоружения, расшире
ние взаимовыгодного равно
правного международного 
сотрудничества, ликвидация 
экономического неравенства 
между странами — таковы, 
по , словам представителя 
.Бирмы, важнейшие задачи, 
которым должна уделить 
внимание нынешняя сессия 
Генеральной Ассамблеи 
ООН.

Следующее пленарное за- . 
седание. Генеральной Ассам
блеи ООН состоялось вчера,
3 октября.

Очередная 
официальная 
а в Париже

ПАРИЖ, 2 октября. 
(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялась очередная, 24-я 
официальная беседа между 
представителями прави
тельств Демократической 
Республики Вьетнам и Сое
диненных Штатов Америки.

О п ерац и я  по п ересадке сердца
НЬЮ-ЙОРК, 2 октяб

ря. (ТАСС)., В чилийском 
городе Вальпараисо, в го
спитале «Адмирал Нефф», 
проведена операция по 
пересадке сердца юноше 
Нельсону Орельяне Сан
чесу.

По сообщению коррес
пондента агентства АП 
из Вальпараисо, первая 
подобная операция в Чи
ли была проведена 28 ию
ня этого года. Пациентка 
Мариа Элене Пеньялоса’ 
чувствует себя хорошо.
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ЧЕЛОВЕК С „ЧИСТОЙ» ТРУДОВОЙ КНИЖКОЙ
Трактор, как взбесивший

ся слон, ворочался на»колее. 
Сто механических лошади
ных сил грозили снести вся
кого, кто не успеет убраться 
от него. На счастье встреч
ных водителей, гигант был" 
тихоходом, и, возможно, кри
вая вновь вывезла бы пья
ного тракториста Виктора 
Тарачева, не забарахли мо
тор у встречного ГАЗ-51. Во
дитель остановил его, сво
бодная колея сузилась, увер
тываться от тарачевского 
С-100 стало труднее.

И попробуйте унести ко
леса от этой беды за рулем, 
если вы ведете семитонный 
МАЗ-502 с прицепом и ни
как не ожидаете, что води
тель ■ встречной машины 
вместо того, чтобы ехать по 
правой стороне, возьмет вле
во. Шофер семитонника 
Ф. А. Штюрмер из объеди
нения «Томскстройтранс» не 
мог сдать назад: за ним
шли другие автомобили. Бе
да' лишь коснулась его: 
трактор срезал у МАЗа ле
вое переднее кпыло, отор
вал подножку. На магистра
ли создалась длиннейшая 
очередь машин, а виновник 
столпотворения, бросая
С-100 во все стороны, спе
шил уйти.

Раздраженные водители и 
потерпевший, которым пред
стояло «загорать», бросились 
за ним, догнали... Работник 
автоинспекции вытащил из 
кабины пьяного до невменяе
мости Тарачева. Он стоял, 
держась за дверцу. Был аб
солютно спокоен: голову,
отяжеленную лишь алкого
лем, не тревожили ни страх, 
ни сомнения.

— Ну и чего? Я же не 
очень пьяный, —. ответил он

механику своего дорожно
эксплуатационного участка 
С. В. Копаневу, который слу
чайно проезжал мимо.

Трактор увели с дороги, 
виновника аварии отправиди 
в вытрезвитель. Автоинспек
торы составили протокол до-, 
рожного происшествия. В 
нем написали в адрес винов
ника: «Следов движения тор
можения при осмотре не 
установлено». Устно замети
ли:

— Один бы еще не беда. 
За два месяца мы обнаружи
ли десятки пьяных на трак
торе. Таких, как Тарачев, к 
машинам допускать нельзя.

V
Заинтересовавшись проис

шествием на ул. Северо-Ка
занской в Томске, я ломала 
голову, где мне найти Тара
чева, чтобы с ним погово
рить, попытаться понять его 
действия.

— Тарачев? — отозвался 
начальник участка Иван Гав
рилович Калекин. — Минут 
десять назад был здесь, сей
час ушел на асфальтовый за
вод просить трактор. Свою 
машину Тарачев -загнал по 
гусеницы в Ушайку, третий 
день вытащить не можем... •

Не преувеличивая, я ноге- 
ряла дар слова. Ведь меха
ник С. В. Копанев видел все 
происшедшее 13 сентября на 
магистрали. Почему же ава
рийщика снова посадили в 
кабину?

Оказывается, когда Тара
чева доставили в вытрезви
тель, он там спокойно зас
нул. Его ни минуту не вол
новало то обстоятельство, 
что он на полчаса остановил 
движение на основной грузо
вой магистрали Томска, 
связывающей предприятия

стройиндустрии со стройка
ми жилмассивов, стотысяч- 
ника железобетонных изде
лий, другими ■ стройками 
Томска. По ней доставляют
ся хлеб и овощи из района 
Степановки и Заварзина. Та
рачев не представлял горя 

•и возмущения водителей, 
ощущавших, как срываются 
графики на полях и стройках, 
из-за простоя, вызванного 
безответственностью одного 
человека. Стоят рабочие — 
не подвезли раствора, желе
зобетонных конструкций... 
Комбайнеры недобрым сло
вом поминают водителей, 
остановив в погожий день 
комбайны: не подошли ав
томашины...

Выспавшись и прихватив 
для отдыха законные субботу 
и воскресенье, аварийщик 
как ни в чем не бывало 16 
сентября вышел на работу. 
Механик С. В. ■ Копанев при
казал ему написать объясне
ние. Через час перед началь
ником участка И. Г. Калеки- 
ным лежал документ, изоб
личающий у автора интел
лект на уровне гладильной 
доски. То ли начало объяс
нительной: «Тоись тринаце- 
того этого месяца я поехал 
на заправку по казанки...», 
то ли отрицание своей вины 
Тарачевым: «С Мариинской 
выехал МАЗ где крилом за- 
цепилься за нож трактара» 
умилили тов. Налекина, 
только он начертал резолю
цию: «Поставить прогул». 
Дата. Подпись.

В чем расписался Иван 
Гаврилович? В своем бесси
лии перед пьяницей и нару
шителем правил, перед раст
ратчиком ценностей, кои ему 
не восполнить? Или в жела

нии подать дурной пример 
другим, подчиненным ему 
любителям выпить, садясь 
за руль машины? Ведь Та- 

■ рачев в дорожно-эксплуата
ционном участке не печаль
ное исключение. Пьют. мно
гие механизаторы.

— Ну отпросился бы, — 
сокрушается теперь главный 
инженер участка Федор Мит
рофанович Шевченко. — Я 
их прошу каждый день: заве
лась у тебя тройка, не дотер
пишь до конца смены, ты 
лучше отпросись...

— Федор Митрофанович, 
разве можно работать при 
таком состоянии трудовой 
дисциплины?

— А что поделаешь, — 
вздыхает он. — Где ни вы
гонят шофера с работы, а мы 
подберем. Такой у нас под
бор кадров... А у Виктора 
Тарачева трудовая книжка 
чистая: отовсюду увольнялся 
по собственному желанию.'

И в самом деле—чистая. 
Но разве не настораживало 
то обстоятельство, что с мар
та прошлого года «подобран
ный кадр» сменил четыре 
места работы по собственно
му желанию. Ох, уж это 
«собственное желание»! У 
таких, как Виктор, оно дав
но стало желанием унести 
ноги от крупных неприятно
стей, избежать ответа за них.

Стоило т.т. Калекину или 
Шевченко снять телефон
ную трубку и позвонить хо
тя бы главному инженеру 
Вторчермета И. П. Ермако
ву (Вторчермет—одно из 
мест, где в этом году работал 
Тарачев), как рассеялся бы 
дешевый. камуфляж записей 
в трудовой книжке принимае
мого.

Обманутые чистой трудо

вой книжкой, руководители 
. участка приняли В. М. Тара

чева шофером. Буквально на 
другой день (приняли 22 
июля) — 23 июля автоинс
пекторы отобрали права у 
вновь принятого: был пьян 
за рулем.

Думаете, было собрание, 
гневные отповеди пьянице, 
строгое наказание? Ни-ни! 
Тихо-мирно его перевели в 
трактористы: авось, здесь не 
натворит ничего.

А он, как видите, натво
рил! И поскольку его за
ячий оптимизм—авось сой
дет!—оправдался снова, он в 
беседе ,со мной. Копаневым 
и Шевченко еще И хорохо
рился:

— Выпил, ну и чего? Я 
же не отпираюсь.

— Вы знаете, что пьяным 
нельзя садиться в кабину. 
Зачем же?

— Зачем, зачем?! — раз
дражается он. — Выл с глу
бокого похмелья.

— Машина по вашей вине 
сидит в У шайке?

— А что по моей? Мастер 
велела.

— Но посмотреть, куда 
погоните машину, следввало?

Даже предложение пораз
мыслить, осмотреться, преж
де чем пустить в дело трак
тор, вызывает протест, мысль 
об этом в ■ корне чужда его 
голове.

— А чего  ̂ смотреть? — 
Он переходит ' в наступле
ние. — Надо вызывать мили
цию. С трактора, пока он в 
Ушайку сидит, детали по
таскали... Начисто раскомп
лектовали..!

— Слушайте, Тарачев, 
при чем здесь милиция? Вы 
посадили машину в реку, вам 
и следовало проследить.

чтобы все на ней было це
ло!

— Это как же, сидеть воз
ле нее, что ли? Еще чего!

Он полон убеждения, что 
его еще будут уламывать: 
«Поработай, пожалуйста!», 
он не сомневается, что на его 
век хватит машин, которые 
он может корежить, нанося 
при этом ущерб окружаю
щим. Хватит и руководите
лей, от нужды готовых дове
рить сильную и дорогую ма
шину первому встречному.

На протяжении всего нуд
ного разговора с виновником 
аварии меня не оставляло 
сознание, что слова до Тара
чева не доходят. Поражали 
в этом тридцативосьмилет
нем человеке полное нежела
ние осмыслить вину, мрачное 
упорство, с каким он отри
цал свое преступление.

Кто воспитывал в нем' это 
полное равнодушие к обще
ственному долгу, дисципли
не? Те ли «добрые» руково
дители, что при каждой про
винности отпускали Тараче
ва с работы «по собственно
му желанию», не желая свя
зывать себя хлопотами, не
избежными при увольнении 
работника по соответствую
щей статье КЗОТа?

Или профсоюзные акти
висты и местные комитеты 
домоуправления № 2, участ
ка Томсксельстроя, Втор
чермета и, наконец. Томско
го ДЭУ, не утруждающие 
себя воспитанием членов 
коллектива?

Председатель месткома 
ДЭУ тов. Андреев в момент 
аварии Тарачева был в от
пуске. Но. выйдя на работу 
23 сентября, посчитал проис
шествие в порядке вещей.

Отвлечемся на некоторое

время от поступка Тарачева. 
У нас в трудовых коллекти
вах подавляющее большинст
во людей с высоким созна
нием, работает честно, соб
людает дисциплину, бережно 
относится к народному доб
ру. Но как нам мешают от
дельные разгильдяи, люди 

распущенные, неряшливые, 
недисциплинированные! Из- 
за недисциплинированности 
одного человека нарушается 
трудовой ритм большого кол
лектива. К сожалению, на 
проступки таких разболтан
ных людей порой смотрят 
сквозь пальцы.

В. И. Ленин воспитатель
ную работу тесно связывал с 
повышением требовательно
сти социалистического обще
ства к каждому своему чле
ну. Он был сторонником са
мых решительных мер борь
бы с нарушителями произ
водственной дисциплины и 
советского правопорядка. Ви
новных в нарушении трудо
вой дисциплины, указывал 
В. И. Ленин, важно «уметь 
находить» «в любом заводе, 
в любом хозяйстве, в любом 
деле» и применять самые су
ровые наказания по отноше
нию к хулиганам, «закорене
лым тунеядцам и их прихво
стням».

Мощь нашей Родины, подъ
ем ее экономики зависят от 
самоотверженного труда каж
дого. И нельзя равнодушно 
взирать, как люди, подобные 
Тарачеву, ломают, коверка
ют наши советские порядки, 
нашу мораль. Нельзя им 
прощать этого.

Л . Т И Т О В А .

НА АВИАЛИНИИ- 
ЯК-40

На авиалинии страны вы
шел новый реактивный само
лет ЯК-40. Тридцатого сен
тября он совершил первый 
рейс из Москвы-в Кострому 
с пассажирами, которыми по 
традиции были журналисты.

Перед вылетом в аэропор
ту Быково состоялась пресс- 
конференция. Первый заме
ститель министра граждЭн- 
ской авиации Л. В. Жолудев 
сообщил, что ЯК-40 будет 
летать на местных линиях.

Новая машина, созданная в 
конструкторском бюро А. С. 
Яковлева, развивает скорость 
600—650 километров в час. 
Она может взлетать с грун
товых аэродромов, так как 
для разбега ей достаточно 
четырехсот метров. Таких 
самолетов до сих пор не бы
ло ни у нас в стране, ни за 
рубежом, 'подчеркнул заме
ститель министра.

У ЯК-40 три реактивных 
двигателя, расположенных в 
хвостовой части машины. 
Благодаря этому пассажиры 
почти не слышат шума мото
ров.

В салоне воздушного ко
рабля 24 кресла, но уже сей
час создан вариант самолета, 
который может принять на 
борт до сорока nacca}fCHpOB.

В этом году ЯК-40 начнет 
обслуживать линии, связыва
ющие города Российской Фе
дерации. В 1969 году он 
выйдет на воздушные трассы 
Таджикистана и Киргизии.

В первый рейс самолет 
повел молодой пилот 
М. Щербаков. Немногим бо
лее часа потребовалось 
ЯК-40, чтобы покрыть рас
стояние от Москвы до Кост
ромы.

В. НОВИКОВ, 
корр. ТАСС.
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У С П Е Х  Х И Р У Р Г А
в Пермском медицинском 

институте состоялась защи
та кандидатской диссерта
ции хирургом Из города 
Кургана Г. А. Илизаровым. 
Тема его работы — лечение 
переломов и повреждений 
крупных суставов костей с 
применением специального 
аппарата, сконструированно
го автором. Ученый совет 
института выразил мнение, 
что работа врача заслужива
ет присвоения ему ученой 
степени доктора медицин
ских наук.

...Ускорение сращения ко
стей — одна из централь
ных проблем хирургии. Со 
времен Н. И. Пирогова и до 
нащих дней в травматологии 
господствовал метод гип
совой повязки.

Г. А. Илизаров разрабо
тал свой оригинальный ме
тод. Главное достоинство 
изобретенного им аппарата

—он создает полную непо
движность (идеальные усло
вия для костных сращений) 
в месте перелома.

Более тысячи операций 
успешно провел уральский 
хирург со своими помощни
ками в больницах города 
Кургана. Сейчас он руково
дит здесь специальной про
блемной лабораторией
Свердловского научно-иссле- 
доватеЛьского института 
травматологии и ортопедии. 
Метод уральского хирурга 
получил широкое распрост
ранение в клиниках Совет
ского Союза, и им овладело 
уже около ста врачей.

Г. А. Илизаров вместе с 
группой научных сотрудни
ков Свердловского институ
та травматологии и ортопе
дии разработал теоретиче
ские обоснования своего ме
тода.

Пермь. (ТАСС).

Ш т

ТАКОЕ У НАС НАСТРОЕНИЕ...
Скажу без утайки: не от 

хорошего настроения взя
лась я за перо. Нужда заста
вила. Обида у нас, доярок, 
на руководителей ферм и 
совхоза.

Прежде всего о производ
стве.- Я начала работать до
яркой, когда в Колбинке 
еще колхоз был—«Искрой» 
назывался. Получали мы 
тогда в год на корову всего 
'по 1.100—1.200 килограм
мов молока. Когда совхоз об
разовался. дела на ферме 
получше Пошли: кормов ста
ли больше заготавливать, 
построили новые скотные 
дворы, племенные норовы 
появились. Поднялось на
строение у животноводов. А 
раз настроение хорошее, то 
и работа идет веселей. В 
два раза больше стала фер
ма давать молока.

у нас что? На территории 
фермы, как говорят, черт но
гу сломит. Тут и навозные 
кучи, и полусгнившие доски, 
бревна. Лужи грязи. Много 
было разговоров о том. что
бы очистить ее сразу же, как 
только, скот будет переведен 
на пастбища. Но вот уже 
прошла неделя, как мы по
ставили коров в стойла, а 
порядок на территории не 
наведен.

Санпропускник стоит толь
ко для вида. Никто в нем не 
дежурит — любой посторон
ний может войти на ферму. 
Оборудовано помещение не 
полностью. Раствор длА де
зинфекции обуви отсутству-

Но в прошлом году слу
чилось несчастье: заболели 
коровы бруцеллезом. Реши
ли сделать в Колбинке изо
лятор. Настроение у нас ис
портилось — кому хочется 
больных коров брать! Но мы 
понимаем, что необходи
мость эта временная, и не от
казываемся от работы. Сов
хоз-то ведь свой, кто-то дол
жен взять на себя заботу о 
больном стаде. ^

Коллектив у нас на ферме 
небольшой — 10 человек.

Из них—четыре доярки. 
Шивем мы между собой дру
жно, не ссоримся. Стараем
ся во всем помогать друг 
другу. Но нас тревожит, по
чему руководители фермы 
так мало внимания уделяют 
животноводству.

Поскольку наша ферма— 
бруцеллезный изолятор, 
здесь должен быть идеаль
ный санитарный порядок. А

Пригнали к нам на ферму 
еще 25 бруцеллезных коров. 
А куда их ставить? Помеще
ние для них все еще не под
готовлено: окна не вставле
ны, кормушек нет. Двери не 
закрываются. Коровы стоят 
в пригоне под открытым не
бом. а ночи-то сейчас холод
ные!

Много у нас в совхозе го
ворят о том, что, дескать, 
•труд животноводов тяжелый 
и о них надо проявлять осо
бую заботу. Но эти речи зву
чат, как правило, только на 
собраниях и совещаниях. А 
посмотрите, как все выгля
дит на деле!

Мы работаем без выход
ных, никто не позаботился, 
чтобы на ферме была под
менная доярка. Пригнали к 
нам 25 коров, а доить 
их некому. Приходится каж
дой из нас, кроме закреплен
ных. доить еще по 6—7 ко
ров.

Медосмотры бывают у нас 
от случая к случаю. В по
следний раз работники рай
больницы исследовали нас не 
то в июне, не то в июле.

А о культурном досуге и 
говорить не приходится. 
Красного уголка на ферме 
нет. Не помню уж, когда слы
шали мы интересную лек
цию. Да что там лекцию, 
агитаторов—и тех не уви
дишь на ферме.

Работа у нас известно ка
кая: вставай до зари и воз
вращайся, когда уже на ули
це темным-темно. Но, может, 
когда-нибудь еще и успел бы 
на поздний сеанс в кино, 
так у нас в селе уже более 
двух месяцев кино не смот
рят. Старый клуб пришел в 
негодность, а новый строят- 
строят, никак не достроят. 
Живем, как в неведомой глу
ши. Только радио и связы
вает нас с внешним миром. 
А газеты, по правде сказать, 
читать некогда. Домой при
дешь с работы, надо успеть 
с хозяйством управиться — 
у каждой из нас семья. У 
меня, например, две девоч
ки, сколько они забот требу
ют! Муж у меня электрик. 
Единственный электрик в 
селе. У него работы не мень
ше, чем у меня.

Вот такое у нас настрое
ние. Обидно немного нам, 
что так мало заботы прояв
ляют о животноводах руко
водители совхоза.

Целые коллективы стано
вятся сейчас на трудовую 
вахту в честь 100-летия со 
дня рождения великого вож
дя трудящихся В. И. Ленина. 
Мы тоже хотим отметить эту 
знаменательную дату трудо
выми достижениями. Поэто
му просим руководителей 
совхоза: не забывайте о нас, 
доярках.

А. МЯСИЩЕВА, 
доярка Колбинской фер
мы совхоза «Тунгусов- 

ский» Молчановского 
района.

КУДА ДЕВАЛСЯ «ДЯДЯ ВАНЯ»?
По примеру многих горо

дов страны, в Томске были 
организованы рейсы специ
ального автобуса, который 
обслуживал несколько дет
ских садиков. Нас уверяли, 
что это первая ласточка, за

которой последуют другие. 
Сколько было радости! Ведь 
какие только мучения не ис
пытаешь, пока в дождь, хо
лод, грязь дотащишься с ма- 
льшюм со Степановки в дет- 
скцй сад.

Но не долго длилось наше

счастье. С первого августа 
ушел в отпуск шофер дет
ского автобуса «дядя Ваня». 
Ушел — и как в воду канул. 
Ни «дяди Вани», ни автобу
са. Вот уже два месяца.

Ф. АРТЕМЕНКО, 
г. Томск.

Д А Ш И  В ТАЙГЕ НАШ П О ГЕЖ ..
Далеко в тайге затерялся 

маленький поселок Чуйка. 
Участок наш относится к
Аргат-Юльскому леспромхо
зу. Снабжает нас орс лес
промхоза — он находится в 
поселке Альмяково. Чтобы 
добраться до Альмякова,
нам требуется три-четыре
дня, а на обратную дорогу 
времени затрачиваем . еще 
больше. И поэтому большая 
часть людей и на выходные 
дни остается в поселке. 
Здесь с десяток -семей и три 
десятка холостяков. Есть ма
газин и столовая. •

Работаем мы в лесосеке 
весь световой день. И понят
но. что не все могут уло

житься в распорядок дня сто
ловой. Остается надежда на 
магазин. Но он работает по 
настроению продавца Н. Зай
цевой. Открывает она его, 
когда ей удобнее. Она дол
гое время ссылалась, что 
магазин не оборудован, квар
тира—тоже. Общими усилия
ми мы оборудовали ей и 
квартиру, и магазин. Но й 
это не помогло. Бывает, что 
в .ожидании открытия мага
зина просидишь на бревнах 
2-^3 часа и уходишь ни' с 
чем.

А ведь услугами мага.зин- 
чика пользуются и люди, 
которые работают на под
сочке — они приходят в

Чуйку за 4—5 километров, 
некоторые и за три десятка 
километров приезжают. И 
часто уходят ,с пустыми рюк
заками.

Может, на Зайцеву можно 
было бы повлиять, «пропесо
чив» ее на собрании коллек
тива. Но у нас с марта не 
проведено ни одного рабоче
го собрания. Правда, один 
раз приезжал ревизор орса, 
запи?ал наши жалобы, но 
после этого ничего не изме
нилось, В магазине нет са
мых необходимых продук
тов.' Об овощах мы мечтаем, 
как о самых изысканных де
ликатесах.

А. СМОЛИН.
Первомайский район.

К л у Б-К ЮБИЛЕЮ
Выложенная белым 

кирпичом стена врезалась 
в синь неба. Село растет, 
расстраивается. Много 
стало в Киреевском доб
ротных деревянных по
строек — жилые дома, 
здания детского сада, яс. 
лей. Восьмилетняя школа, 
новый магазин промыш
ленных товаров — все это 
в последние годы. Но ощу
щение необычайности 
идет именно от этой сте
ны — громадины нового 
кинотеатра на централь
ной площади поселка. В 
нее упирается улица Кар
ла Маркса. Начало ули. 
цы — берег Оби; простор, 
зелень берегов. Конец 
улицы—строящийся ши
рокоэкранный кинотеатр 
на 300 мест.

По плану кинотеатр в 
этом пятилетии не преду

смотрен. Строить его ре
шил на свои средства ле
созавод. Начало было сде
лано еще в прошло.м году. 
На одну пятую выложил1И 
кирпичную кладку к 
октябрьскому юбилею.

— Траншеи под фунда
мент копали студенты 
спортив.ного лагеря 'Том
ского университета, — 
рассказывает главный 
инициатор и распоряди
тель стройки директор ле
созавода Василий Антоно
вич Заводенко. — Позд
нее из их числа сформиро
вали бригаду каменщиков. 
Ребята работали, как одер
жимые... А нынче — про
блема; нет специалистов.

— Думаем Ъ1-ю годов
щину Октября встречать 
в новом клубе.

Так называет кинотеатр

по привычке Василий Ан
тонович, и продолжает:

— А что — и сделаем... 
Так хочется вместе с 

ним ' посчитать, загибая 
пальцы, первоочередные 

работы. И понимаешь: 
делать все надо как мож
но быстрее. Пото.му что 
необходимы и эти кружко
вые комнаты, и новая 
библиотека (она размес
тится здесь же), и танце
вальный зал.

Трудно одним - -  на 
массовые воснресники 

'приходят только свои ра,- 
• бочие, остальные жители 
ждуг готовенького. Сель
ский Совет не помогает 
организовать население 

на эту стройку.
Г. КОРОСТЕЛЕВА, 

с. Киреевское 
Кожевниковского 

района.
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Наш фотононнурс:
НА ГЕОЛОГИЧЕСКОЙ

ПРАКТИКЕ. « К Р А Й  М О Й  С И Б И Р С К И Й »
УТРО.

Фото В. Величко.

О Т В Е Ч А Е М  Н А  В О П Р О С Ы  Ч И Т А Т Е Л Е Й

ЧТОБЫ НЕ СТАТЬ БРАКОНЬЕР
Некоторые томичи свой от

пуск проводят, не выезжая из 
ТОмска. Ходят по ягоды и гри
бы,- ездят на рыбалку.

Чтобы не стать браконьером, 
расскажите, пожалуйста, каки
ми снастями можно ловитр ры
бу и какие есть запреты на 
рыбной ловле?

А . БЕРБЕР,
инженер.

На вопрос тов. Бербера от
вечает В. Моисеев, район
ный инспектор Томской ры
боохраны.

Велика матушка Обь. 
Много рыбаков проводят на 
этой реке свой отпуск. Толь
ко далеко не все в узаконен- 
но.м порядке пользуются ее 
дарами. Кое-кому из бра

коньеров удается, как гово
рится, улизнуть от работни
ков нашей инспекции, но 
большинство попа,дается. И 
тогда приходится браконьеру 
расплачиваться за нанесен
ный народному хозяйству 
ущерб.

Решили побраконьерни- 
чать работник Лайского лес-, 
промхоза М. И. Григорьев и 
шофер пожарной охраны 
этого же хозяйства Ф. Н. 
Гаврилащенно. Дорого ' обо
шлась им выловленная стер
лядка — 220 рублей при
шлось уплатить из своего 
кармана.

ш ТЕАТР
4 октября —  «Варшавская 

мелодия».
Начало — в 7 часов 30 ми

нут вечера.

СЕГОДНЯ В 
КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «Непоседы»

—  9, 10-40, 12-20. 14, 15-40,
17-20, 19, 20-40, 22-20.

Малый зал —  «Герой на
шего времени» —  9-30, 16-30,
20. Ж урнал «За нами — Моск
ва».

Зал кинохроники —  «Четы
реста биографий», «Познакомь
тесь —  Линшет» —  9-30 ,11-55, 
14-20, 16-45, 19-10, 21-35, «Бес. 
смертная юность», «Казнен со
рок первым», «Дорогами отцов»
—  10-50, 13-15, 15-40, 18-05,
20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Непоседы»

—  .9, 10-45, 12-30, 14-15, 16,
17-45, 19-30, 21-15. На удлинен
ном —  «Москва-Москва», «Во 
имя социализма, дружбы и ми
ра».

Зеленый зал —  «Герой наше
го времени» —  10-40, 14-10, 
17-40, 21-10. «За нами — Моск
ва»- —  14-10, 17-40, 21-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Осенние 

свадьбы» —  9-20, И , 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-35.

Малый зал —  фильм для 
взрослых «Диалог» (две серии) 
12-15, 15-15. . 18-15, 21-15
«Алешкина ■ любовь» —  9-10, 
10-45.

«СИБИРЯК»
«Здравствуй, малыш» —  

9-30, 11-10. «Осенние свадьбы» 
—  12-50, 14-30, 18-05, 21-40.
«Разиня» —  16-10, 19-45.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Разиня» —  15, 17, 19,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Венсна.ч почтовая марка» -  

17-15, 21.

ICHriOTEATP 
ГОРОДСКОГО САДА

«Сиртаки» —  14 30, 16-30,
18-30, 20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Человек бросает якорь»
14-30, 16-20, 18-15,- 20-10.

КИНОФЕСТИВАЛЬ «РОЖДЕН
НЫЙ В БОЯХ КОМСОМОЛ»

В кинотеатрах города смот
рите художественные фильмы, 
посвященные 50-летию ВЛКСМ:

имени М. ГОРЬКОГО 
«я солдат, мама» —  13, 14-40

«ОКТЯБРЬ»
«Журналист» (две серии) 

9-40, 11-50.

А Сергиенко А. Ф. и Луш- 
не В. Ф, за вылов в Оби 7 
штук молоди осетра и 12 
стерлядок пришлось попла
титься еще дороже: у ни.х 
мы изъяли, три капроновых 
сети, бредень, два конца са
моловов и подвесной мотор 
«Вихрь». Кроме того, этим 
браконьерам предъявлен 
иск иа 386 рублей, и дело 
передано в следственные ор
ганы.

Можно назвать еще де
сятки 'Нарушителей закона 

об охране природы, которые 
СП0Л1НЭ расплатились за свое 
браконьерство. Например, 
пенсионеру А. Ф. Солдатки- 
ну пришлось за одного 
осетреика уплатить государ
ству 50 рублей, да и стер
лядка ему обошлась по *3 

•рубля за штуку.
Я не случайно начал раз

говор с этих фактов. Пусть 
уроки одних послужат пре
достережением для других. 
Никто в нашей стране не 
запрещает спортивный и лю
бительский лов рыбы для 
личного потребления. Каж
дый желающий может бес
платно ловить рыбу во всех 
водоемах, за исключением 
заповедников, рыбопитомни
ков, прудовых и других куль
турных рыбных хозяйств. Но 
он обязан соблюдать опре
деленные правила и пользо

ваться дозволенными ору
диями лова. Какими имен
но? Ручны.ми намётками а 
ячеей не менее 22 мйллимег- 
ров', удочками всех видов, 
спиннингами, дорожкой и
зимними блecнa^Ы, оз#рными
жерлицами (не более 10 
штук на рыболова).
, В водоемах или участках, 

• отведенных органами рыбо
охраны для спортивного и 
любите-льского рыболовства в 
районах Крайнего Севера н 
в местностях, приравненных 
к районам Крайнего Севера, 
ловить рыбу разрешается 
еще и одной ставной или 
плавной сетью длиной до 25 
метров, бреднем (без мотни) 
длиной до 20 метров и фи
тилем с одним открылком 
(с размерами ячеи не менее 
22 миллиметров). ■

В южных районах обла
сти, не приравненных к рай- 
она.м Крайнего Севера, из 
водоемах', отведенных для 
опортивного и любительск'З- 
го рыболовства, ловить рыбу 
можно одной сетью длиной 
до 25 метров, имеющей ячею 
не менее 22 миллиметров.

На закрепленных за об
ществом охотников и рыбо- 
ловов-любителей водоемах 
ловить рыбу .указанными 
орудиями имеют право толь
ко члены общества охотни
ков и рыболовов-любителей,

имеющие при себе членский 
билет охотобщества. Если 
че^ловек пришел с указанны
ми выше орудиями лова не 
на «свой» водоем (то есть 
не на закрепленный за дай
ной рыбодобывающей орга- 

'  низацией), он рассматриваег- 
ся как нарушитель правил 
рыболовства.

Применение всех других 
видов, способов и ор.удий 
лова (коржачек, морд, вЬрш, 
переметов, закидушек, са
моловов) категоричеоки за
прещается, и рыбаки, поль
зующиеся такими 0Р.УДИЯМИ 
лова, считаются браконьера
ми. Они грубо нарушают 
правила рыболовства.

В настоящее время среди 
рыболовов-любителей рас
пространен лов рыбы так 
называемыми закидушкам я. 
Многие стараются как мож
но дальше забросить заки- 
душку или же завести ее с 
лодки на 50 — 70 и более 
метров от берега. Их рас
чет — поймать стерлядь или 
кострюка. Эти рыболовы — 
тоже браконьеры. Они, забы
вают о том, что кострюк и 
стерлядь — виды медленно 
растущих рыб. Осетр, напри
мер, достигает половой зре
лости и впервые мечет икру, 
оставляя после себя пото.мсг- 
во, только в 13 — 14-летнем 
возрасте.

Все рыболовы должны 
знать, что вылов ценных 
пород рыб: осетра, стерляди, 
муксуна, сырка, нельмы за
прещен всеми спортивными и 
любительскими орудиями 
лова. И лица, нарушающие 
этот государственный запрет, 
привлекаются к строгой ад- 
миянстративной или- судеб
ной ответственности с
предъявлением оплаты за 
нанесенный ущерб; за каж
дого осетра — 50 рублей, 
стерлядь — 3 рубля, муксу
на и сырка — 2 рубля, за 
каждую нельму — 20 руб
лей,. независимо от размера 
и веса рыбы.

Все рыболовы также долж
ны знать, что протока Си
ман, старое русло Оби, прэ- 
текающая по территории Ко- 
жевниковското района, яв
ляется рыбохозяйственным 
питомником. В связи с этим 
в протоке Симан запрещен 
всякий лов. Здесь нельзя 
рыбачить даже удочкой.

Итак, чтобы не стать бра
коньером, надо строго соблю
дать установленные пра1вила 
рыболовства.

В. МОИСЕЕВ, 
районный инспектор Том
ской инспекции рыбоохраны.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

УЧЕБНО - п ро и зво д с т
в е н н ы й  КОМБИНАТ
производит набор учащих

ся на курсы мастеров верх
ней женской и мужской 
одежды, наладчиков швейно
го оборудования.

Принимаются лица не мо
ложе 17 лет с образованием 

, не ниже 7 классов. Выпла
чивается стипендия в разме
ре от 33 до 38 рублей. Срок 
обучения — 6 месяцев. Пос
ле окончания курсов уча
щимся предоставляется .ра
бота в объединении «Томск- 
одежда».

Адрес комбината:. пл. Со
ляная, 3.

Техническое училище 
№ 7 проводит дополнитель
ный набор учащихся на 
196'8 — 69 учебный год по 
специальностям: токари и
обмотчики электрических 
машин.

Зачисление в училище 
производится без экзаменов. 
Учащиеся получают стипен
дию 23 рубля 50 копеек в 
месяц.

Поступающие подают на 
имя директора училища 
документы: заявление, доку
мент об образовании, справ
ку с места жительства, 6 
фотокарточек ( 3 x 4  см). 
Медицинскую комиссию 
поступающий проходит по 

направлению училища.
Остронуждающимся ' пре

доставляется общежитие.
Начало занятий — 1 ок

тября.
Адрес училища: г. То.мск- 

29, ул, Крылова, 27.
МЕНЯЮ благоустроенную 

трехномнатную полномет
ражную квартиру в центре 
города Ан.жеро-Судженсне 
на равноценную или двух
комнатную квартиру в 
г. Томске.

Обращаться по адресу: 
г. Анжеро-Судженск, ул. Тя- 
жинского, дом 3, кв. 6, Ход- 
кевич.

После перерыва, вызван
ного мелководьем, возобнов
лены рейсы теплоходов на 
линии Томск—Кемерово.

Отправление теплоходов 
из Томска — два раза в день: 
в 7 час. 15 мин. и в 13 час. 
15 .мин.

Посадка — за понтонны.м 
мостом.

Справки по телефону 
№ 4-40 15. ■

Томский областной совет 
профсоюзов объявляет на
бор на годичные курсы по 
подготовке руководителей 
хоровых коллективов.

Принимаются • лица со 
средним образованием, зна
комые с хоровым пением.

Занятия будут проходить 
в вечернее время в музы- 
ка.льном'училище с 10 октяб
ря 1968 года.

Заявления подавать в об
ластной совет профсоюзов 
(пл. Ленина, 6. комната 9), 
справки — по телефонам: 
№№ 2-40-59 и 2-38-23.

Томский участок Восток- 
промсвязьмонтаж объявля
ет набор на ускоренные кур
сы монтажников линий свя
зи. Срок обучения — три 
месяца. Выплачивается сти
пендия в сумме 62 руб. 50 
коп. в месяц. По окончании 
предоставляется работа в 
г. Томске. Зарплата гаранти
руется 110 — 190 рублей. 
Принятые обеспечиваются 
общежитием.

За справками обращаться; 
"ул. Пролетарская, 35-а.

Заочное отделение Том
ского техникума обществен
ного питания объявляет на
бор ' на подготовительные 
курсы с 1 октября 1968 г. 
для поступленйя в 1969 — 
1970 учебном году.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Об
руб, 10, телефон № 2-52-36, 
заочное отделение.

Томскому приборострои
тельному техникуму срочно 
требуются: бухгалтер, воспи
татель, вахтеры, гардероб
щицы, учебный мастер по 
холодной обработке метал
лов, учебный мастер в радио
монтажные мастерские.

Обращаться; г. Томск, 
улица Студенческая, 41.

2 - 1
Томская телеграфно-теле

фонная станция
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ

На курсы по подготовке 
телеграфистов.

На курсы принимаются де
вушки с образованием 8 — 10 
классов не моложе 17 лет и 
имеющие постоянную • пропи
ску в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
проспект Ленина, 93, первый 
этаж.

3 - 1

томский ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИ и ЭЛЕКТРОННОЙ ТЕХНИКИ

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
к всту- 
году.

на девятимесячные курсы по подготовке 
пительным экзаменам в институт в 1969 го л у  
Поступающие на курсы представляют: заявление^ на 
имя ректора института, справку с места работы

ню?,'"‘19бГг™ а.“  “  ‘
Занятия будут проводиться три раза в неделю 

Для работающих посменно занятия будут проходить утром и вечером. циАидть
Документы, принимаются с 1 октября (,с 18 до 18 

часов) по адресу: г. Томск, проспект Ленина 40 
крмната № 103. з _ 2

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО. 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 16

ПРОИЗВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ
учащихся на 1 9 6 8 -6 9  учебный год по следую, 

щим специальностям: токари, фрезеровщики слеса
ри-инструментальщики, слесари-ремонтники 

Принимаются юноши с образованием 7—9 клас
сов в возрасте 15 лет и старше.

Принятые на учебу обеспечиваются бесплатньпи 
тр^разовым питанием, обмундированием.

Срок обучения — 2 года.
Адрес училища: г. Томск-40, ГПТУ-16.

ТОМСКОЕ КООПЕРАТИВНОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 

УЧИЛИЩЕ

ПРОИЗВОДИТ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ НАБОР
учащихся на 1968 — 69 учебный год на торговое 

отделение.
Училище готовит продавцов.
Срок обучения — 1 год.
В училище прйнимаютйя лица в возрасте не мо

ложе 17 лет с образованием не ниже 8 классов.
За справками обращаться в райпотребсоюзы по 

месту жительства и в училище.
Адрес училища: г. Томок-1, пер. Совпартшколь- 

ный, 10. 4—1 .

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную • квартиру 
в г. Славинске Донецкой об
ласти на двух- или одноком
натную квартиру в-г. Томске.

Обращаться: г. ,Томск-31, 
ул. Ивановского,. 11, кв. 56, 
к Андрееву, после 17 часов. 
До 17 часов — по телефону 
№ ? 39 51, дополнительный 
5-28.

МЕНЯЮ благоустроенную 
квартиру в г. Анжеро-Суд
женске на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Водяная, 63, кв. 1, к 
Вилле А. В.
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